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Делегат возвратился со съезда

ВЕРНОСТЬ ДОЛГУ

В честь 40-летия 
Советской Грузии
С У Х У М И . (Корр. «Зари Востока). Успешно выполнили 

свои обязательства в честь X X  съезда Компартии Грузии сухум
ские табачники. Сверх годового задания они дали Родине более 
30 миллионов штук папирос и внесли в Республиканский фонд 
семилетки свыше 200 тысяч рублей.

Подсчитав свои возможности и резервы, сухумские табач
ники решили выполнить семилетку по уровню производства за 
три года, выпустить сверх плана текущего года 15 миллионов 
штук папирос, внести в Республиканский фонд семилетки 
1.800.000 рублей, в том числе во втором году семилетки 400 
тысяч рублей и сэкономить за год 20 тысяч киловатт-часов 
электроэнергии.

Коллектив Сухумской табачной ф абрики  имени И . В .  С та 
лина принял обращение, в котором призывает коллективы пред
приятий Сухуми развернуть социалистическое соревнование за 
достойную встречу 40-летия Советской Грузии.

НА  З А В Т Р А ,  после оконча
ния работы X X  съезда Ком 
партии Грузии, Давид Д мит

риевич Амиранашвили пришел на 
завод раньше обычного. Е м у  не 
терпелось повидать членов брига
д ы .  поговорить с ними, поделиться 
своими впечатлениями. Этого, дол
жно быть, хотели и члены брига
д ы .  Они тоже пришли на завод 
пораньше, чтобы успеть подробно 
расспросить бригадира о работе 
съезда, делегатрм которого он я в 
лялся.

— К ак  дела. Саша, как идет 
монтаж оборудования? —  спросил 
Амиранашвили Александра Чер- 
ноглазова. замещавшего его в дни 
работы съезда.

— Порядок, Давид Дмитрие
вич. — ответил Черноглазой. —  
Коммунистической чести бригада 
не посрамила...

Молодые, крепкие ребята со 
всех сторон обступили бригадира. 
Наперебой посыпались вопросы.

— Что нового, интересного?
— А  что о нашем' заводе гово

рили?
Давид Дмитриевич улыбнулся в 

седые пышные усы . Ем у  было 
приятно, что члены бригады про
являют ко всему такой живой ин
терес.

— Обо всем доложу, —  сказал 
бригадир. —  Дайте только со
браться с мыслями. Ведь интерес
ного на съезде было много...

Рассказывая о развитии про
мышленности и сельского хозяй
ства республики, о росте матери
ального благосостояния трудящих
ся. Амиранашвили приводил яркие 
цифры. План первого года семи
летки по выпуску валовой продук
ции выполнен промышленностью 
на 103.4 процента. Замечатель
ную победу одержали чаеводы 
республики. Они собрали и сда
ли государству более 140 ты 
сяч тонн сортового чайного ли
ста — на сем1*, тысяч тонн больше, 
чем в 1958 году. Быстрыми тем
пами идет жилищное строитель
ство. За  два года на развитие го
родского хозяйства Тбилиси и жи
лищное строительство израсходо
в а в  626 миллионов рублей.

Члены бригады внимательно 
слушали рассказ Давида Дмитрие
вича. Приводимые им данные вы 
зывали у них чувство гордости. 
Каждый понимал, что в достиже
нии этих успехов есть доля и его 
труда. Хотелось работать еще луч 
ше, еще самоотверженнее.

...Без малого четыре десятка лет 
паботает на Тбилисском паровозо
вагоноремонтном заводе имени 
И. В . Сталина Давид Дмитриевич 
Амиранашвили. Когда речь захо
дит о нем, на предприятии обычно 
говорят: «наша старая гвардия».
Этими словами рабочие выражают 
многое: и то. что старый кадровый 
рабочий по-прежнему продолжает 
оставаться гвардейцем труда, и то, 
что он пользуется всеобщим поче
том и уважением.

Тяжелая жизнь выпала на долю 
Амиранашвили. С  детства хлебнул 
он горя, испытал нужду и лише
ния. В  памяти его свежи еще вос
поминания о том, как обучался он

слесарному ремеслу: бесконечные 
подзатыльники, унижения и ос* 
корбления. Он помнит первое 
.«крещение», кей-да стал работать в 
частной слесарно - водопроводной 
мастерской и за свой непосильный 
труд получал в день... три копейки.

С тех пор прошло много време
ни. Перед Амиранашвили, как и 
всеми людьми- труда. Советская 
власть широко распахнула двери в 
жизнь. Он распрямил плечи, под
нял голову, на лице его появилась 
улыбка. Давид Дмитриевич работа
ет на заводе по своей любимой 
специальности, сознавая, что сам 
он —  хозяин своей судьбы, творец 
своего счастья.

...Вот идет по заводу высокий, 
худощавый человек в темной спе
цовке. с большими, рабочими ру
ками. Это —  Давид Дмитриевич 
Амиранашвили. Он помнит завод, 
когда тот был оснащен еще ста
рой, примитивной техникой. А  те
перь? Куда ни глянешь —  средце 
радуется. Установлено много то
карных станков новейших кон 
струкций, фрезерные, карусель
ные, строгальные станки и другое 
совершенное оборудование. Завод 
меняет свое лицо. И  Давиду Дмит
риевичу приятно сознавать, что в 
этой работе вместе с другими сле- 
сарями-монтажниками участвовал 
и он, и члены его бригады.

Амиранашвили работает сейчас 
в строительно - монтажном цехе. 
Ем у  оказана высокая честь: он
возглавляет бригаду коммунисти
ческого труда. Большинство чле
нов бригады —  его питомцы. Они 
стараются работать хорошо, чтобы 
не подвести своего наставника. На 
ремонте и монтаже оборудования 
успешно трудятся Гоги Кеинашви-' 
ли, Николай Губанов, Георгий Ога- 
незов, Александр Черноглазое. 
План за первую половину января 
бригада выполнила более чем на 
250 процентов.

После съезда, беседуя с рабо

чими, Давид Дмитриевич расска
зал им, что на 1 декабря 1959 го
да стоимость неустановленного 
оборудования по республике соста
вила 111,7 миллиона рублей. Эта 
цифра взволновала их: ведь за это 
и они в ответе. Значит, нужно 
улучш ить работу, поднять качест
во ремонта оборудования. И  члены 
бригады повысили требование к 
себе. Это чувствуется в том, как 
они работают сейчас над установ
кой барабанов для очистки чугуна 
и монтажом пятитонной вагранки 
в литейном цехе, над пригонкой 
каждого узла этого оборудования.

Несмотря на преклонный воз
раст, Амиранашвили принимает 
активное участие в общественной 
жизни. Он возглавляет партийную 
организацию цеха. С  помощью ак
тива Давид Дмитриевич подгото
вил и провел открытое партийное 
собрание, посвященное постановле
нию Ц К  К П С С  «О задачах партий
ной пропаганды в современных ус
ловиях».

Когда беседуешь с Давидом 
Дмитриевичем Амиранашвили, чле
нами его бригады, нетрудно заме
тить, что людей этих роднит что- 
то общее. И  общее это —  верность 
долгу —  замечательное качество, 
которым гордится и дорожит каж 
дый советский человек.

ПЛОДЫ ТЕХНИЧЕСКОГО 
ПРОГРЕССА

Хорошо начали второй гоя семилет
ки тбилисские электровозостроители. 
Соревнуясь с коллективом Новочер
касского электровозостроительного за
вода, они добились значительных 
успехов в борьбе за осуществление 
принятых обязательств. Задание по 
выпуску электровозов реализовано со 
значительным превышением. В Рес
публиканский фонд семилетки внесе
но более 5 миллионов рублей — на 
2 миллиона больше, чем предусматри
валось обязательствами. Этот успех 
был достигнут в результате всемерно
го внедрения новой техники, механи
зации и автоматизации производствен
ных процессов.

Только в минувшем году на заводе 
было осуществлено более 26 меропри
ятий по внедрению новой техники.

Сейчас на предприятии активно про
ходит двухмесячник рационализатора. 
Уже поступают первые предложения, 
направленные на улучшение производ
ственных процессов, сбережение 
средств и материалов.

Открыт счет 
1960 года
В  нервом году 

летки коллектив Аджар
ской пассажирской ав
тотранспортной конторы 
взял серьезное социали
стическое обязательство: 
внести в Республикан
ский фонд семилетки 
тысячи рублей.

Водители 
такси,
ки боролись за эконом 
на каждом участке.

В итоге план 1959 
да был перевыполнен яг 
7 процентов. Это ознана 
ет, что сверх плана толь 
ко на автобусах было пе 
ревезено 2 миллион; 
336 тысяч пассажиров 
легковые такси прошл! 
381.400, а грузовые так 
си — 27.000 километров.

ВМ ЕСТО  392 ТЫСЯ* 
ПО О БЯ ЗА Т ЕЛ ЬС Т ВУ  
В
С КИ П  ФО НД  
Л Е Т К И  БЫ Л О  ВНЕ 
НО 650 Т Ы С Я Ч  Р 
Л ЕИ .

Начался второй 
семилетки. Прошло м 
ше месяца, а в 
публиканский фонд с 
милетки путем эконом; 
бензина, масла, покр 
шек У Ж Е  ВН ЕС Е 
П Е Р В Ы Й  В К Л А Д  — 
Т Ы С Я Ч  РУ Б Л ЕЙ .

На тбилисском заводе «Электроавтомат» хоро
шо знают шлифовальщика Бондо Сирадзе. Он яв
ляется членом бригады коммунистического труда, 
руководимой 3. Русия. Так же, как и все члены 
бригады, Б. Сирадзе систематически перевыпол
няет задания в 2,5—3 раза. Активно участвует 
Б. Сирадзе вместе с бригадой и в создании Рес
публиканского -фонда семилетки. Бригада стре
мится к тому, чтобы работать без брака. Благо
даря этому ей удается сберечь немало средств.

Н а  с н и м к е :  шлифовальщик Б. Сирадзе.
Фото И. Давиташвили.

(ФотохрсЛгика ГрузТАГа).

Партийная конференция 
Закавказского военного округа

Н а  с н и м к е :  делегат XX  съезда 
Компартии Грузии Д. Амиранашви
ли (второй слева) рассказывает рабо
чим строительно - монтажного цеха 
Тбилисского паровозо - вагоноремонт
ного завода имени И. В. Сталина о 
работе съезда.

Фото Г. Вахтангадзе.

Воины Закавказского военного ок
руга, стоящие на страже южных ру
бежей нашей Родины, вместе со все
ми советскими людьми единодушно и 
горячо одобрили исторические реше
ния четвертой сессии Верховного Со
вета СССР о значительной сокраще
нии Советских Вооруженных Сил. В 
ответ на это новое яркое свидетель
ство миролюбия нашего народа они 
заявляют о своей решимости множитт. 
успехи в совершенствовании боевого 
мастерства, изо дня в день повышать 
боевую готовность и бдительность 
личного состава войск округа.

Об этом было заявлено в многочис
ленных выступлениях с трибуны XXI 
окружной партийной конференции 
Закавказского военного округа, со
стоявшейся в Тбилиси 28 и 29 янва
ря. Конференция заслушала и обсуди
ла доклад члена Военного Совета — 
начальника Политического управле
ния округа генерал-лейтенанта Д. А. 
Иващенко «О состоянии партийно-по
литической работы и мерах по ее 
дальнейшему улучшению в свете ре
шений XXI съезда партии и октябрь
ского (1957 г.) Пленума ЦК КПСС».

В докладе и выступлениях делега
тов говорилось о большой работе по 
глубокому разъяснению исторических 
документов сессии, которая разверну
лась во всех частях и подразделениях

коммунисты добиваются, чтобы каж
дый воин не только умом, но и серд
цем осознал великое значение новой 
замечательной мирной инициативы, 
проявленной нашей партией и прави
тельством.

Делегаты по-деловому, принципи
ально обсудили состояние партийно- 
политической работы, выявили недо
статки, мешающие еще более успеш
ному выполнению задач, стоящих пе
ред армейскими коммунистами.

С речами на конференции выступи
ли командующий войсками Закавказ
ского военного округа генерал армии 
К. Н. Галицкий, первый заместитель 
начальника Главного политического 
управления Советской Армии и Воен
но-Морского Флота генерал-полковник 
П. И. Ефимов.

В работе конференции приняли 
участие первый секретарь ЦК Компар
тии Армении С. А. Товмасян, Предсе
датель Совета Министров Армянской 
ССР А, Е. Кочинян, еекретарь_ЦК 
Компартии Азербайджана А. С. Байра
мов, Председатель Президиума Вер
ховного Совета Грузинской ССР Г. С. 
Дзоценидзе, секретари ЦК Компартии 
Грузии Г. И. Надагидзе и Ф. Д. Дум- 
бадзе, первый секретарь Тбилисского 
городского комитета партии Г. А. 
Гегешидзе, представитель ЦК КПСС 
И. П. Потапов, маршал артиллерии

П Е Р В Ы Й  А Г Р Е Г А Т  
ЛАДЖАНУРИГЭС— В СТРОЮ

ЛАДЖАНУРИ. (По телефону). Вчера на Ладжанурской гидроэлектро
станции были завершены испытания первого агрегата в эксплуатацион
ных условиях, производившиеся на протяжении 72 часов. Результаты ока
зались хорошими. Первый агрегат сдан в промышленную эксплуатацию.

Сейчас на очереди второй агрегат электростанции. Здесь ведутся по
следние наладочные работы. Вскоре и этот агрегат примет промышленную 
нагрузку.
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Прием Н. С. Хрущевым делегации 
советских государственных 

деятелей, отъезжающих в США
Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев принял делега

цию советских государственных деятелей, отъезжающую в США по 
приглашению Исполнительного комитета конференции губернатором 
штатов. »

Руководитель делегации Председатель Совета Министров РСФСР 
Д.С. Полянский представил Н. С. Хрущеву членов делегации и сопро
вождающих их лиц и рассказал о программе пребывания в США. Тепло 
отозвавшись о своих встречах с американскими государственными деяте
лями, представителями деловых кругов и народом, Н. С. Хрущев попросил 
членов делегации передать от него привет и наилучщие пожелания прези
денту США Д. Эйзенхауэру и американскому народу.

Отъезд в США делегации советских 
государственных деятелей

29 января из Москвы в Нью-Йорк I

округа. Армейские парторганизации, 1 В. И. Казаков. (ГрузТАГ).

Социалистическое соревнование 
самгорских и мичуринских колхозников

Норийцы
новые

изыскивают
резервы

С председателем колхоза имени 
Ленина села Норио Евгением И ва
новичем Данелия мы приехали на 
участок «Ломети», расположенный 
на одной из окраин села, в то вре
мя, когда двое колхозников пригна
ли сюда свиней из леса. Около ста 
пятидесяти свиней, громко чавкая, 
поедали разбросанные для них ку
курузные початки. Зоотехник кол
хоза И. Бахания, стоя к нам спи
ной, внимательно осматривал жи
вотных. Заметил он нас только 
тогда, когда Е. Данелия поздоро
вался с ним.

— В  стаде более пятидесяти су- 
лоросных свиней. Через десять-пят- 
надцать дней многие из них опоро
сятся. — сообщил И. Бахания.

С утра заметно было, что погода 
Должна измениться. Пошел дождь.
* Евгения Ивановича чуть было 
совсем не испортилось настроение, 
но слова зоотехника обрадовали 
его.

Да и как было не радоваться! В  
колхозном лесу, богатом буковыми 
°Решками. желудями, дикими пло
дами. свиньи провели три с лишним 
Месяца. На даровых кормах живот
ные хорошо откормились, а колхоз 
получил много дешевой свинины. 
1 оп°Росившихся в январе свино
маток до конца года можно будет 
получить еще два приплода. Зна
чит, вместо четырнадцати поросят 
по обязательству от этой группы 
сниноматок артель получит два
дцать. А всего будет около тысячи 
поросят. Каждый лишний поросе

нок, поставленный на откорм,— это 
почти центнер дополнительного 
мяса!

Евгений Иванович закончил раз
говор с зоотехником, уточнив, где 
разместить супоросных маток, где 
продолжить откорм остальных сви
ней, и, обратившись к нам, сказал:

— Беря обязательство произве
сти в 1960 году на каждые сто гек
таров земли по 120 центнеров мя
са, колхоз рассчитывал выполнить 
его за счет значительного увеличе
ния. прежде всего производства 
свинины...

Норийцы правильно поступили, 
решив с нынешнего года, наряду с 
увеличением поголовья крупного и 
мелкого рогатого скота и птицы, 
всемерно развивать одну из самых 
скороспелых отраслей животновод
ства — свиноводство. Опыт прош
лого года показал, что на откорме 
свиней были использованы не все 
резервы. Например, снятые с от
корма почти триста свиней весили в 
среднем по 52 килограмма каждая. 
В  нынешнем же году свиноводы 
обязались довести живой вес каж
дого животного не менее чем до 
ста килограммов. От каждой от
кормленной свиньи нынче колхоз 
получит дополнительно почти по 
пятьдесят килограммов мяса. Ис
пользование только этого резерва 
даст хозяйству добавочно свыше 
шестисот центнеров мяса.

А вот еще один резерв, который 
в этом году будет здесь использо
ван впервые. На свиноводческой 
ферме, которой заведует Г. Осакада- 
швили, будет выделено 200 разо-
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вылетела на воздушном лайнере 
«ТУ-114» делегация советских госу
дарственны* деятелей. Она направи
лась в Соединенные Штаты Америки 
по приглашению исполнительного ко
митета конференции губернаторов 
штатов США. Эта поездка является 
ответной на посещение Советского 
Союза летом прошлого года группой 
губернаторов штатов США.

В состав делегации входят Предсе
датель Совета Министров Российской 
Федерации Д. С. Полянский (руково
дитель делегации), член Президиума 
Верховного Совета Казахской ССР

Д. А. Кунаев, председатели Сонетов
Министров: Украинской ССР— Н. Т. 
Кальченко, Грузинской ССР —  Г. Д. 
Джавахишвпли. Азербайджанской 
ССР —  М. А. Искендеров, председа
тели исполкомов областных Советов 
депутатов трудящихся: Ленинград
ской области —  Н. И. Смирнов, Мос
ковской области —  В. И. Конотоп, 
Омской области —• С. В. Ладейщиков, 
Рязанской области — И. В. Бобков, 
Сталинградской области— И. С. Лань- 
кин, Витебской области —  В. Б. Тру
пов, Ташкентской области— X. Джа- 
лилов, а также сопровождающие ли
ца. (ТАСС). *

О тъезд  делегации КП С С  
на съезд Итальянской компартии

29 января в Рим вылетела по приглашению ЦК Итальянской комму
нистической партии делегация КПСС па IX съезд ИКП в составе тт. Сус
лова М. А., члена Президиума, секретаря ЦК КПСС, Мжаванадзе В. 1Е. 
кандидата в члены Президиума ЦК КПСС, первого секретаря ЦК КП Гру
зии, Ефремова Л. Н., члена бюро ЦК КПСС по РСФСР, первого секретаря 
Горьковского обкома КПСС, Шевлягина Д. П., заместителя заведующего 
отделом ЦК КПСС.

В тот же день делегация прибыла в Рим. (ТАСС).

О С О В Е Щ А Н И И  П Р Е Д С Т А В И Т Е Л Е Й  
К О М М У Н И С Т И Ч Е С К И Х  И Р А Б О Ч И Х  П А Р Т И Й  

С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К И Х  С Т Р А Н  Е В Р О П Ы  ПО В О П Р О С А М  
Р А З В И Т И Я  С Е Л Ь С К О Г О  Х О З Я Й С Т В А

В соответствии с договоренностью между Центральными Комитета
ми коммунистических и рабочих партий Албании, Болгарии, Венгрии, 
Германской Демократической Республики, Польши, Румынии, Советского 
Союза и Чехословакии 2 февраля 1960 года в Москве состоится сове
щание представителей братских партий указанных стран по вопросам 
развития сельского хозяйства.

Колхоз имени Ленина села Норяо. Н а 
птицефермой Ж . Поднашвили беседуют 
зу ускоренный откорм итицы.

с н и м к е  (слева направо): зоотехник И. Вахания и заведующая 
с секретарем парторганизации В. Карумидзе о том, что даст колхо- 

Фото И. Давиташвили. (Фотохроника ГрузТАГа).

вых свиноматок. Производство
центнера свинины от разовых ма
ток колхозу обойдется на 20— 25 
процентов дешевле, чем от припло
да основных маток.

Откормочные площадки для 150 
свиней, переход на посев сахарной 
свеклы, зеленый конвейер, даровые 
лесные корма... Эти, да и не только 
эти резервы, которые будут исполь
зованы в Колхозе, значительно по
вы сят производительность труда и 
снизят себестоимость продукции.

В  истекшем году колхоз получил 
от каждой коровы в среднем тысячу 
восемьсот килограммов молока. Но 
теперь в колхозе хорошими счита
ю тся лишь те коровы, которые да
ют за год не менее трех ты сяч ки
лограммов молока. Дояр В . Абра- 
мишвнли от закрепленных за ним 
животных надоил в среднем по

три тысячи триста килограммов, | но за счет собственного воспроиз
водства. Вот-вот вступит в строй 
около ста нетелей, которые получе
ны в хозяйстве от самых высоко
продуктивных коров. В  прошлом 
году норийцы полностью ликвиди
ровали яловость коров. Это— боль
шое достижение животноводов. Вне
дрение группового подсосного мето
да выращивания телят, а также бес
привязного содержания коров, пе
ревод высокопродуктивных живот
ных на индивидуальное кормление, 
организация зеленого конвейера, 
поднятие уровня механизации работ 
на животноводческих фермах— вот 
неполный перечень резервов, ис
пользование которых даст возмож
ность норийцам выполнить взятые 
обязательства.

Н. Я РО В.
(Спец. корр. «Зари Востока»).

И. Мамниашвили —  по три тысячи 
восемьсот, доярка Софья Дели- 
башвили —  по три ты сячи  девять
сот, а И . Базарашвили/ получил 
в среднем на корову четыре ты 
сячи пятьсот шестьдесят семь ки
лограммов молока! По сравнению с 
1953 годом в колхозе произведено 
молока в семь раз больше. Но и эти 
результаты уже не удовлетворяют 
здешних животноводов. Н а второй 
год семилетки они взяли  обяза
тельство: произвести по 350 цент
неров молока на каждые сто гекта
ров земли, снизить себестоимость 
центнера молока до 90 рублей про
тив 140 рублей в прошлом году.

К ак  рассчитывают норийцы вы 
полнить это обязательство? П реж 
де всего за счет значительного 
увеличения поголовья коров. И  сде
лано это будет почти исключитель-

•  В  Париже иод председательством Мориса Тореза состоя
лось заседание Политбюро Ц К  Французской коммунистической 
партии. Подробно рассмотрев создавшееся положение, Полит
бюро Ц К  Ф К П  решило: 1) П ризвать народ Франции сплотиться 
в борьбе против алжирских мятежников, за осуществление са
моопределения А лж ира. 2) Направить демократическим пар
тиям и организациям письмо с предложением о единстве дей
ствий против фашизма, за мир путем переговоров с алжирским 
народом на основе самоопределения. 3) 30 января провести за
седание парламентских групп коммунистов в Национальном со
брании и сенате. 4) Созвать Центральный Комитет партии 
2  февраля.

•  Президент СШ А Эйзенхауэр, как сообщает агентство 
Ассошиэйтед Пресс, вылетел из Вашингтона на побережье Тихого 
океана, где он начинает избирательную кампанию республиканской 
партии В  Лос-Анжелосе президент выступил с речью на банкете, 
организованном в целях сбора средств для предвыборной кампании

•  По заявлению официальных кубипских представителей, 
один из иностранных самолетов, совершавших тайные полеты 
над Кубой, сбросил зажигательные бомбы на поле сахарного 
тростника. Другой самолет сбросил портативный радиопередат
чик. Представители кубинской армии* обнаружившие его. сооб
щили, что на передатчике стояло клеймо: «Сделано в С Ш А » .
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X X  С Ъ Е З Д  К О М М У Н И С Т И Ч Е С К О Й  П А Р Т И И  Г Р У З И И

ПРЕНИЯ ПО ОТЧЕТНЫМ ДОКЛАДАМ ЦК КП ГРУЗИИ 
И РЕВИЗИОННОЙ КОМИССИИ КП ГРУЗИИ

Р Е Ч Ь  Т О В . Ш . Т . Ш У Б И Т И Д З Е
С Т А Л Е В А Р  З А К А В К А З С К О Г О  М Е Т А Л Л У Р Г И Ч Е С К О Г О  

З А В О Д А  И М Е Н И  С Т А Л И Н А

Р Е Ч Ь  Т О В .  П.  В.  К О В А Н О В А
В Т О Р О Й  С Е К Р Е Т А Р Ь  Ц К  К П  Г Р У З И И

Товарищи делегаты!
Коллектив Закавказского метал

лургического завода имени Сталина 
самоотверженно борется за осуще
ствление исторических решений XXI 
съезда партии. В этой борьбе нами 
достигнуты хорошие показатели; мы 
с честью завершили первый год се- 
ми|етки, выполнили план по всему 
металлургическому циклу и сверх 
плана выпустили тысячи тонн ко
кса, чугуна, стали, проката и труб.

Мартеновский цех, где я тружусь, 
в 1958 году работал неритмично, 
недодал Родине 50 тысяч тонн стали. 
В 1959 году коллектив цеха пере
строил свою работу, преодолел от
ставание и вышел в ряды передовых.

Хорошо поработали сталевары 
тт. Сигуа. Берекашвили, Гогиберия, 
Иванов, Инасаридзе. Ка вел,иивили и 
другие. Сталевар" Сигуа в прошлом 
году добился рекордных показателей, 
выдал сверх плана 2.500 тонн высо
кокачественной стали.

В пашей бригаде, которой я руко
вожу, заметно увеличилось количе
ство скоростных плавок. В 1959 го
ду в мартеновском цехе более поло
вины плавок были скоростными.

Особенно усилилась у нас борьба 
за качество продукции, заметно сни
зился брак.

Широкое распространение в нашем 
цехе получило социалистическое со
ревнование за право называться кол
лективом коммунистического труда. 
Лвум бригадам сталеваров, которыми 
руководят тт. Панцулая и Сигуа, при
своено это почетное звание. Первым 
в Грузии звание участка коммуни
стического труда завоевал участок 
двора изложниц, руководимый това
рищем Сихарулидзе.

Трудящиеся Аджарии вместе со 
всем грузинским народом добились 
за отчетный период определенных 
успехов в развитии промышленности, 
сельского хозяйства и культуры. 
Промышленность Аджарии с превы
шением выполнила планы как в 
1958 году, так и в прошлом году, 
дав стране сверх заданий на десятки 

4 миллионов рублей нефтепродуктов, 
машин, швейных изделий, чая, таба
ка и других видов продукции. По 
сравнению с прошлыми годами воз
росла" производительность труда, 
улучшилось качество выпускаемой 
продукции, снизилась ее себестои
мость.

Большинство предприятий успеш
но выполнило взятые обязательства. 
В Республиканский фонд семилетки 
внесено более 25 миллионов рублей.

В 1958— 1959 гг. увеличился 
объем капиталов.^ржений.

Только на жилищное строительст
во за последний год израсходовано 
45 миллионов рублей, трудящиеся 
получили до 35 тысяч квадратных 
метров жилой площади.

Значительные успехи достигнуты 
в минувшем году в области сельско
го хозяйства, особенно в увеличении 
урожайности чая, цитрусов, табака, 
винограда, плодов и других культур. 
Несмотря на неблагоприятные погод
ные условия, аджарские чаеводы 
с превышением выполнили годо
вой план —  собрали и сдали чай
ным фабрикам 23.651 тонну высо
кокачественного зеленого листа. В 
среднем с гектара было получено 
4.300 килограммов сырья.

Из года в год растет урожайность 
цитрусовых. В 1958 году было заго
товлено* 408 миллионов штук цитру
совых плодов, а в прошлом году — 
425 миллионов. Однако план загото
вок по весу в прошлом году не был 
выполнен. С превышением были реа
лизованы планы заготовок плодов и 
винограда, сверх плана заготовлено 
уже свыше 400 тонн табака.

Повысилась урожайность кукуру
зы, бахчевых и др.

Достигнуты успехи и в развитии 
животноводства. В прошлом году от 
каждой коровы получено в средпем 
1.247 килограммов молока. Особенно 
хороших показателей по надоям до
бились Батумский и Кобулетский 
районы. Многие колхозы этих райо
нов получают от каждой коровы по 
2.500— 3.000 и больше килограммов 
молока, а отдельные передовые дояр
ки— более 4.000.

Благодаря росту производства мя
са и молока в прошлом году были 
перевыполнены планы продажи госу
дарству всех видов животноводче
ских продуктов.

Наряду с успехами в области 
сельского хозяйства у нас имеются 
и серьезные недостатки.

Декабрьский Пленум Центрально
го Комитета КПСС наметил конкрет
ные мероприятия по дальнейшему 
развитию сельского хозяйства. Наша 
задача —  неуклонно выполнять их.

Подсчитав свои возможности, мы 
пришли к заключению, что семилет
ний план в области сельского хозяй
ства мы сможем выполнить не в 
1965 году, а в 1963 году, т. е. на 
2 года раньте. Чтобы добиться этого, 
труженики сельского хозяйства Ад-

Речи публикуются по сокращенной 
стенограмме.

В нашем цехе имеются последова
тели Валентины Гагановой. Началь
ник передовой смены тов. Кухалеи- 
швили перешел на работу в отстаю
щую смену, которая сейчас вышла 
вперед и ежемесячно выполняет го
сударственный план.

Наш цех с большим превышением 
выполнил социалистические обяза
тельства, взятые в честь XX съезда 
Компартии Грузии. Вместо 500 тонн 
стали мы дали Родине 899 тонн.

Товарищи делегаты! Все эти ус
пехи достигнуты благодаря повсе
дневному руководству партийной 
организации завода, которая сумела 
мобилизовать коллектив на выполне
ние стоящих перед нами новых за
дач. Взять, к примеру, хотя бы комис
сию партийного контроля по сниже
нию себестоимости, которой руководит 
коммунист тов. Сихарулидзе. По ини
циативе этой комиссии у нас осуще
ствлено два технических новшества, 
которые дают в год 1 миллион руб
лей экономии.

Товарищи! В нашей работе име
ются и недостатки. Все еще низка 
стойкость печей. Мы еще не смогли 
добиться того, чтобы производить 
ремонт печей в среднем после каж
дых 500 плавок. Это объясняется 
плохим уходом за печами, большой 
продолжительностью холодного и го
рячего ремонта. Имеются случаи вы
пуска холодных плавок н т. д. Мы 
должны объявить беспощадную вой
ну этим недостаткам.

Заканчивая свою речь, я заверяю 
съезд, что сталевары Закавказского 
металлургического завода добьются 
нрвьтх славных производственных 
побед во славу своей Родины.

жарии обязуются в текущем году:
собрать 24.800 тонн зеленого чай
ного листа, заготовить 21.600 тонн 
цитрусовых плодов, 2.200 тонн таба
ка, с превышением выполнить пла
ны заготовок и продажи государству 
тунга, фруктов, винограда и лавро
вого листа, заложить чайные планта
ции, сады и виноградники на пло
щади 400 гектаров вместо заплани
рованных 283 гектаров, в 1960— 
1961 гг. ликвидировать изрежен
ность цитрусовых, чайных плантаций 
и виноградников.

За последние годы в Аджарии про
ведена большая работа по улучше
нию медицинского, торгового и ком
мунального обслуживания населения, 
а также по охране общественного по
рядка. Однако в этой области нам 
предстоит сделать еще многое.

Областной комитет партии уделяет 
серьезное внимание идеологической 
работе в массах, партийно-политиче
ской и организаторской деятельно
сти. За последние годы улучшился 
состав агитаторов и пропагандистов. 
Коммунисты с возросшим интересом 
овладевают основами марксизма- 
ленинизма, знакомятся с актуальны
ми вопросами внутренней и внешней 
политики нашей страны. Большое 
внимание уделяется коммунистиче
скому воспитанию молодежи. Эту ра
боту лучше стали вести культурно- 
просветительные учреждения, печать, 
радио. Однако в идеологической рабо
те у нас имеется и много упущений, 
недочетов, которые мы постараемся 
быстро исправить.

Определенная работа проведена в 
автономной республике по укрепле
нию связи школы с жизнью, улучше
нию учебно-воспитательного процес
са. Из года в год растет и крепнет 
материальная база школ, в чем ак
тивно помогают трудящиеся. Толь
ко в прошлом году средствами крл- 
хозов, при трудовом участии насе
ления было построено 28 новых 
школьных зданий, открыты 3 шко
лы-интерната.

Развитие внутрипартийной демо
кратии, соблюдение ленинских норм 
партийной жизни способствовали ро
сту творческой инициативы партий
ных организаций, их организатор
ской роли и авторитета. Партийные 
организации стали более боеспособ- 
нымц, они со знанием дела руково
дят маЛами, мобилизуют их на ус
пешное выполнение задач семилетки.

Мне хочется поднять еще несколь
ко вопросов, которые волнуют тру
дящихся Аджарии.

Как известно, курорты Аджарии— 
Кобулети, Пихисдзири, Махинджау- 
ри, Зеленый Мыс давно завоевали 
хорошую славу. Поэтому следует уде
лять больше внимания благоустрой
ству этих курортов, строить больше 
домов отдыха, санаториев, пансиона
тов.

О механизация сельского хозяй
ства, в частности сбора чайного ли
ста, говорилось не раз, однако сдела
но в этой области мало. Особенно 
плохо обстоит дело с механизацией 
сельского хозяйства горных районов.

Товарищи! Разрешите заверить 
XX съезд Компартии Грузии, что 
партийная организация Аджарии еще 
теснее сомкнет свои ряды, мобили
зует трудящихся на успешное вы
полнение задач семилетки, внесет 

, достойный вклад в великое др.ло 
' строительства коммунизма.

За отчетный двухгодичный пе
риод наша республика, как и вся 
страна, добилась серьезных успехов 
как в области промышленности и 
сельского хозяйства, так и в разви
тии науки и техники. Темпы нашего 
роста высокие, результаты —  наг
лядные и ощутимые' Об этом под
робно было сказано в докладе тов. 
В. П. Мжаванадзе и в выступлениях 
товарищей. В этих показателях ви
ден напряженный труд наших ра
бочих, колхозников и колхозниц, со
ветской интеллигенции, партийных, 
комсомольских, профсоюзных ра
ботников.

В свете достижений передовых 
предприятий, колхозов и совхозов, 
показателей труда наших лучших 
людей видно, какие огромные, по- 
истине неисчерпаемые возможности 
имеются у нас для победоносного 
движения вперед.

Труженики Тетрицкаройского, 
Самгорского, Болнисского районов 
обязались продать мяса государству 
в нынешнем году в три раза боль
ше, чем это предусматривает план. 
Колхоз села Норио' обязуется произ
вести мяса и молока не меньше, чем 
прославленный колхоз Тамбовской 
области, где председателем тов. Ан
дреева, а в 1965 году произвести на 
каждые 100 гектаров мяса 200 
центнеров и молока — 750 центне
ров. Комсомолка села Пилкани Додо 
Китуашвили надоила от каждой из 
закрепленных за ней коров 5.717 
килограммов молока и обязуется на
доить в этом году по 6.000 кило
граммов.

Выступавшая сегодня с этой три
буны Татьяна Ткебучава в переводе 
на гектар получила 21 тонну сорто
вого чайного листа; чаеводы М. Хо- 
рава получила 18 с лишним тонн, 
К. Кевалишвили —  15 с лишним 
тонн, Т. Маглакелидзе —  12 с лиш
ним тонн. Хорошо было бы, если бы 
многие наши районы получили 
столько зеленой кукурузной массы 
с гектара, сколько снимают эти про
славленные сборщицы чайного ли
ста.

Таких примеров героического тру
да много в каждой отрасли хозяйст
ва. Вот те высоты, к которым мы 
должны поднимать и вести всех тру
дящихся.

’Гего нам не хватает для того, 
чтобы еще более ускорить темпы 
нашего развития, чтобы достижения 
передовых стали достоянием масс? 
Надо сказать, что уровень, качество 
нашей организаторской, массово-по
литической работы еще не соответ
ствуют тем задачам, которые ставит 
перед нами партия. Успехи семи
летки достигаются на заводах, фабри
ках, на стройках, на полях колхо
зов и совхозов. Именно на решение 
самых конкретных практических 
задач должна быть направлена вся 
наша организаторская и политиче
ская работа. Мы еще полностью не 
отрешились от кабинетного заседа
тельского стиля руководства. Мы 
еще мало и редко бываем на местах, 
в колхозах, на предприятиях, строй
ках, в институтах.

К сожалению, стилю и методам 
работы многих партийных органов 
присущи руководство вообще, из ка
бинета. Только этим можно объяс
нить то, что смежные районы, на
ходясь в равных условиях, имеют 
различные результаты.

Почему в одних районах хозяйст
во идет в гору, а в других, если не 
под гору, то топчется на месте? Так, 
например, в Ткибульском районе 
(секретарь райкома тов. Ломадзе) за 
последние два года произошли рез
кие изменения в лучшую сторону, 
повысился урожай и сбор чая, вы
росло поголовье скота всех видов, 
резко возросла продажа государству 
молока, мяса и яиц. Взятое обяза
тельство по молоку район с честью 
выполнил. На 100 гектаров земли 
молока произведено 184 центнера 
вместо 90 центнеров в 1958 году, 
т. е. более чем в два раза.

Средний удой за год увеличился 
в этом районе более чем на 300 
литров на фуражную корову, пого
ловье птицы за год выросло в 5 раз. 
План продажи государству яиц в 
текущем году будет выполнен за 
один мееяц.

Возьмем другой район, Гегечкор- 
ский (секретарь райкома тов. Ху- 
булури), находящийся в несравнимо 
лучших условиях, чем Ткибульский. 
Там дела идут совсем по-другому. 
Ниже, чем в соседних районах, про
изводство чая, низки урожаи куку
рузы, состояние животноводства из 
рук вон плохое. Растет количество 
скота, находящегося в личном поль
зовании, но уменьшается поголовье 
общественное. По надоям молока 
район находится на 55 месте, вы
сок падеж скота, яловость коров 
достигает более 40 процентов, коли
чество птицы сократилось. Средний 
вес сданного колхозами крупного

рогатого скота составляет 139 кило
граммов, причем 96 процентов сдан
ных животных ниже средней упитан
ности и тощие.

Чем все это можно объяснить? А 
тем, что Гегечкорский райком и 
райисполком конкретно не вникают 
в жизнь каждого колхоза, сами не 
изучают передовые методы работы 
и плохо их внедряют, не подхваты
вают творческую инициативу, не 
работают с кадрами, терпимо отно
сятся к тем руководителям колхозов, 
которые ведут хозяйство по смрин- 
ке и по сути проваливают раЙОту.

При наличии огромного количест
ва специалистов у нас в республи
ке лишь 140 председателей имеют 
специальное сельскохозяйственное 
образование. Можно было бы при
вести немало колхозов и совхозов, 
практика которых наглядно показы
вает, что результаты зависят от уров
ня организаторской работы.

Сейчас, когда трудящиеся берут 
повышенные обязательства, мы осо
бенно должны повысить требова
тельность к себе, критически пере
смотреть методы и стиль своей ра
боты с тем, чтобы обеспечить безу
словное выполнение и перевыполне
ние взятых обязательств.

Возьмем итоги прошлого года. В 
республике резко увеличилось про
изводство чая, лавра, табака, уве
личилось производство молока, мяса 
(производство мяса увеличено* на 30 
процентов), выполнены обязательст
ва по росту поголовья крупного ро
гатого скота, свиней, по заготовкам 
кормов и т. д. Но не выполнено обя
зательство по производству и прода
же мяса государству. Может быть, 
было взято обязательство нереаль
ное, фантастическое, ради красного 
словца? Нет, обязательства были 
реальные и выполнимые, так же как 
и те, которые берутся в нынешнем 
году. Но обязательства не были под
креплены повседневной организа
торской работой, борьбой за каждый 
килограмм мяса. Во многих районах 
дело было пущено на самотек. Чтобы 
не быть голословным, приведу пример. 
Только из-за того, что не была ор
ганизована борьба с яловостью ско
та, и из-за того, что скот сдавался 
некондиционным, неупитанным, что 
не велась борьба с падежом, мы по
теряли минимум 20.000 тонн мяса 
при плане закупок в колхозах в
32.000 тонн, т. е. 2/3 плана. Из-за 
этого колхозы недополучили более 
120 миллионов рублей, что почти в 
два раза больше стоимости всей за
купленной колхозами техники.

При среднем весе проданного 
крупного рогатого скота в 214 ки
лограммов Гурджа^нский район 
продал скот со средним весом в 276 
килограммов, Иителцкаройский — в 
274, Сигнахский — в 257, Лаго- 
дехский — в 259, Кварельский — 
в 251, Тетрицкаройский — в 252 
килограмма, в то же время Хащур- 
ский —  в 198 килограммов, Сач- 
херский и Гегечкорский —  в 157, 
Самтредский —  в 141 килограмм. 
Такое же положение по свиньям: 
Лагодехский, Ткибульский, Амбро- 
лаурский, Цхалтубский, Тетрицка
ройский, Сигнахский, Ахалцихский, 
Боржомский районы сдавали свиней 
со средним весом от 85 до 95 кило
граммов, в то время как Телавский, 
Ахметский, Сагареджойский, Ква
рельский, Хобекий, Цаленджихский и 
другие районы —  от 50 до 60 кило
граммов. Юго-Осетия, Богдановский, 
Тианетский, Душетский, Телавский 
районы продавали овец весом около 
40 килограммов, а, скажем, Самгор- 
ский — в 22. Марнеульский и Бол- 
нисский районы —  в 30 килограммов.

Руководители Горийского, Сам
горского, Цалкского, Пулукидзев- 
ского, Маяковского, Пхакаевского, 
Гегечкорского, Махарадзевского, 
Хобского и других районов своевре
менно* не разобрались в причинах 
большой яловости и падежа скота в 
колхозах и не приняли мер, чтобы 
поправить положение.

Правда, за последнее время в 
Сагареджойском районе выросло по
головье коров и свиней, однако го
сударственный план сдачи мяса вы
полнен всего на 80 процентов — 
меньше, чем в 1958 году. Более 50 
процентов скота продано ниже сред
ней упитанности и тощего. Средний 
вес проданных свиней составил 56 
килограммов. И это в том районе, 
где самые благоприятные условия 
для развития животноводства.

Намечаемые районами и респуб
ликой обязательства по увеличению 
в нынешнем году производства 
сельскохозяйственных продуктов, в 
том числе мяса, молока, вполне ре
альны, но для их выполнения по
требуется большая напряженная ор
ганизаторская работа. Если мы от
кормим и продадим государству
200.000 свиней, 200.000 голов круп
ного рогатого скота, 300 —  400 ты
сяч овец, то обязательство республи
ки о перевыполнении вдвое государ

ственного плана продажи мяса бу
дет реализовано.

Нам надо всемерно укрепить эко
номику колхозов. Увеличение про
изводства мяса позволило бы нам 
значительно укрепить экономику 
животноводческих районов. Если мы 
увеличим производство мяса в два 
раза, это значит, * что колхозы допол
нительно получат... 400— 450 мил
лионов рублей годового дохода.

Так же реальны обязательства и 
по чаю. Если бы все чаеводы поста
вили задачу —  увеличить урожай 
листа на 100 килограммов с гекта
ра, даже проще, если бы каждая 
сборщица взяла обязательство еже
дневно собирать на полкилограмма 
чая больше, чем в прошлом году, то 
мы дополнительно можем получить 
10 тысяч тонн чая.

Значит, успех дела должна ре
шить массово-политическая работа. 
Надо каждой колхознице, каждой 
сборщице чая разъяснить, насколь
ко важно собирать ежедневно лишние 
полкилограмма листа. Вот это 
должно быть положено в основу мас
сово-политической работы в чайных 
районах. Это нам позволит иметь 
дополнительно 10 тысяч тонн чая.

Если бы наши колхозные и сов
хозные цитрусоводы организовали 
как следует уход за плантациями, по
ставили бы перед собой простую за
дачу — собрать 10 килограммов 
цитрусовых с каждого дерева, то мы 
бы уже могли перевыполнить план 
семилетки по цитрусовым. Хотя го
ворят, что 10 килограммов — это ма
ло, пусть будет 10 килограммов. Это 
означает, что колхозы и совхозы 
продали бы государству в 10 раз 
больше цитрусовых — ведь сейчас в 
колхозах и совхозах средний урожай 
с дерева не превышает одного кило
грамма.

В докладе В. П. Мжаванадзе под
робно говорилось о необходимости 
всемерного развития общественного 
хозяйства колхозов. В этом состоит 
наша генеральная линия в области 
сельского хозяйства. Но я хочу ска
зать только о̂ положении дел в об
щественном животноводстве.

Правда, в 1959 году поголовье 
крупного рогатого скота и свиней в 
общественном хозяйстве возросло и 
заметно сократилось в личном поль
зовании, но в то же время в овцевод
ческих районах темпы роста овец в 
личном хозяйстве намного выше, чем 
в общественном. Количество овец в 
колхозах возросло на 6 процентов, а 
в личном хозяйстве на 18 процентов. 
Сейчас у колхозников имеется 55ц 
тысяч голов овец, т. е. более 30 
процентов всего поголовья овец. Это 
говорит о том, что в районах хотя и 
пересмотрели уставные нормы пого
ловья в сторону уменьшения, но дей
ственных мер к осуществлению кол
хозного Устава не проводят.

На одном из партийных пленумов 
многие районы подверглись очень 
серьезной критике за то, что у них 
растет поголовье лошадей в личном 
пользовании колхозников. Но долж
ных выводов из этой критики не бы
ло сделано. В колхозах количество 
лошадей уменьшилось на 4 процен
та, а зато у крестьян возросло на 7 
процентов. Если во многих районах 
были приняты меры к уменьшению 
поголовья лошадей в личном пользо
вании колхозников, то в Ахалкалак- 
ском районе за один год число лоша
дей у колхозников возросло в 2,5 ра
за, в Хашурском районе — на 50 
процентов, в Гурджаанском районе — 
на 45 процентов, в Абашском райо
не —  на 30, в Абхазии —  на 30 про
центов. Это за один год. Мы должны 
потребовать от товарищей навести 
порядок в этом деле, как это сдела
но во многих других районах.

Наличие большого числа специа
листов, научных институтов позво
ляет нам в самый короткий срок до
биться высокой интенсивности в ве
дении нашего сельского хозяйства. 
Декабрьский Пленум ЦК партии на
глядно показал, что сельское хозяй
ство, нашей страны быстрыми темпа
ми индустриализивуется. Гиталов, Ма- 
нуковский, Чиж, Сидора и другие — 
это новый тип колхозного крестьяни
на, это — колхозники, владеющие 
техникой: они знаменуют Новый за
мечательный процесс в нашем со
циалистическом земледелии.

Почетный долг нашей замечатель
ной молодежи —  подняться на борьбу 
за овладение техникой. Пусть наши 
комсомольцы покажут не только как 
можно вырастить одного поросенка, 
это тоже сейчас важно, а как одному 
откормить 2— 3 тысячи свиней, как 
одной птичнице получить 1— 2 мил
лиона яин, одной доярке обслужить 
150 коров, как механизатору обрабо
тать 100 гек+аров кукурузы и са
харной свеклы. Кстати, должен ска
зать, что уровень механизации у нас 
все еще низкий. Поэтому наше вни
мание должно быть обращено на все
мерное повышение уровня механиза
ции сельского хозяйства республики.

Иокна было бы привести много
положительных примеров, которые 
вселяют в нас полную уверенность, 
что наше сельское хозяйство будет 
развиваться семимильными шагами. 
Больше того, сейчас настало время, 
когда сельское хозяйство жмет на 
промышленность, крепко наступает 
на пятки нашим предприятиям лег
кой и пищевой промышленности. 
Определенную тревогу у совнархоза 
вызывает энергия наших чаеводов. 
Работники совнархоза очень боятся, 
что вдруг чаеводы дадут 150 тысяч 
тонн листа, виноградари 170 тысяч 
тонн ягод, животноводы 100 тысяч 
тонн мяса, а не 40 тысяч, как в ггрош-

Труженики сельского хозяйства 
Дманисского района завершили
1959 год —  первый год семилет
ки хорошими показателями. -Значи
тельно возросло производство живот
новодческих продуктов, еще больше 
окрепло общественное хозяйство кол
хозов. В настоящее время количество 
крупного рогатого скота в колхозах в 
расчете на 100 гектаров земельных 
угодий составляет 27 голов, в том 
числе — 8,5 коровы.

Увеличение поголовья обществен
ного скота и повышение его продук
тивности обеспечили рост валового 
производства животноводческих про
дуктов. В 1959 год* произведено мо
лока в колхозах района 7.067 тонн— 
на 824 тонны больше, чем в 1958 
году. Лучших показателей по увели
чению надоев и валового производ
ства молока добились колхозы— име
ни Горького села Усеинкенди, полу
чивший в 1959 году от каждой ко
ровы по 2.403 килограмма молока, 
имени XVII партсъезда села Джава- 
хи, получивший по 2.281 килограм
му, и другие.

Претворяя в жизнь решения XXI 
съезда КПСС, партийные организа
ции, все труженики сельского хозяй
ства района в истекшем году прове
ли значительную работу по улучше
нию откорма и нагула скота, по раз
витию свиноводства в колхозах. К 
началу текущего года в колхозах 
имелось 2.500 свиней — на 780 го
лов больше, чем было в 1958 году. 
За год откормлено и продано государ
ству 2.133 свиньи против 370 в 
позапрошлом году, тем не менее взя
тое районом обязательство — откор
мить и продать государству 5.300 по
росят —  не выполнено.

Надо сказать, что хорошие показа
тели достигнуты в результате орга
низации межколхозных гуртов для 
нагула скота. В 13 межколхозных 
гуртах находились на откорме 2.315 
голов крупного рогатого скота. Сред
несуточный привес составил 1.200— 
1.300 граммов на голову.

Заметно снижена себестоимость 
производства животноводческих про
дуктов. Однако затраты все еще вы
соки. Перед партийной организацией 
района стоит задача — добиться со-

Товарищи! За последнее время в 
жизни нашей страны произошли со
бытия огромной исторической важ
ности. Они воодущевляют не только 
советский народ, но и всех людей 
доброй воли на земле.

Мы хорошо понимаем, что успеш
ное выполнение великого семилет
него плана означает дальнейший 
подъем социалистической промы
шленности, сельского хозяйства, 
культуры и науки в нашей стране, 
дальнейшее улучшение благосостоя
ния советского народа, укрепление 
мира во всем мире. И поэтому тру
дящиеся нашей республики герои
чески трудятся для претворения в 
жизнь исторических решений XXI 
съезда партии. Об этом подробно го
ворил в своем докладе первый се
кретарь Центрального Комитета Ком
партии Грузии тов. В. П. Мжавана
дзе. В успехи, достигнутые трудя
щимися нашей республики в первом 
году семилетки, значительный вклад 
внесли и труженики Гурджаанского 
района.

В многоотраслевом сельском хо
зяйстве района решающую роль иг
рает виноградарство. В прошлом го
ду виноградари нашего района со
брали в среднем с гектара по 77 
центнеров винограда вместо преду
смотренных планом 62 центнеров. 
Значительные успехи достигнуты в 
производстве мяса, молока, яиц и 
других сельскохозяйственных про
дуктов.

После сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС в работе нашего колхоза про
изошел коренной перелом. Если мы 
сравним показатели 1959 года с по
казателями 1953 года, то увидим, 
что сейчас у нас положение значи
тельно лучше.

В прошлом году, несмотря на не
благоприятные погодные усло
вия, с каждого из 138 гектаров ви
ноградников было собрано 131,7 
центнера винограда, а государству 
вместо предусмотренных планом 8 
тысяч центнеров винограда было

лом году. Они по-настоящему боятс*
этих цифр. Надо доложить съезду 
что наша промышленность не готова 
к приему этой продукции. Необходи
ма серьезная помощь ЦК и Совета 
Министров совпархозу, чтобы это у*, 
кое место расшить.

Товарищи, в замечательное, кр̂ . 
сивое время мы живем. Полнокровна 
бьется пульс нашей страны. Инте
ресные и захватывающие перспектива 
открываются перед нашей Родиной, 
перед каждым тружеником. На гла
зах у нас все ярче и ярче разгорает
ся заря коммунизма. Сделаем все, 
чтобы наше коммунистическое завтра’ 
пришло скорее.

крашения затрат на производство
единицы продукции путем улучшения 
организации труда в колхозах, повы
шения его производительности, меха
низации трудоемких процессов при
заготовке кормов и в уходе за скотом 
на фермах.

Далее тов. Кулиев говорит о пере
довых людях колхозного производ
ства, о мероприятиях по увеличению 
заготовок кормов для общественного 
животноводства, о росте денежных 
доходов колхозов, улучшении жизни 
колхозников.

Материальное благосостояние кол
хозников, сказал он, с каждым 
годом улучшается. Наглядным под
тверждением тому служат все возра
стающие темпы жилищного строи
тельства в селах района.

В результате улучшения массово- 
политической работы среди населения 
возросли политическая сознатель
ность и культурный уровень трудя
щихся. Б районе за последние годы 
не было ни одного случая растрат, 
хищении и других грубых нарушений 
социалистической законности. Насе
ление района активно участвует в 
охране общественного порядка, в 
борьбе с нарушителями советских 
законов и правил социалистического 
общежития. #

Обсуждая материалы декабрьского 
Пленума ЦК КПСС, говорит далее 
тов. Кулиев, подводя итоги минув
шего года, труженики сельского хо
зяйства района, взвесив свои воз
можности, взяли на ЗДбО год-следу
ющие социалистические обязательст
ва: довести поголовье крупного ро
гатого скота в колхозах до 14.800 
голов, в том чпеле коров— до 4.600. 
получить от каждой коровы по 1.800 
килограммов молока, откормить для 
продажи государству 3.000 голов 
крупного рогатого скота, 5.000 сви
ной и 15.000 овец, продать государ
ству в 1960 году 2.400 тонн мяса и
6.000 тонн молока. Производство мя
са на 100 гектаров земельных угодий 
довести до 50 пентнеров, а молока- 
до 160 центнеров.

Партийные организации, тружени
ки сельского хозяйства Дманисского 
района приложат все силы и энергию 
к тому, чтобы внести достойный 
вклад в решение задач, стоящих пе
ред республикой.

продано 18 тысяч центнеров. Доход 
только от виноградарства составил 
5.700 тысяч рублей, что почти в 4 
раза превышает общий доход колхо
за за 1953 год.

План по виноградарству в прош
лом году все бригады колхоза пере
выполнили, но особенно хорошо по
трудились коммунист бригадир Ге
рой Социалистического Труд» 
Ш. Меквевришвили, а также
A. Шошиашвили, А. Меквевришвили,
B. Несуашвили, Б. Датуашвили и 
другие. Сейчас в нашем колхозе 
имеются 4 бригады - миллионеры. 
Серьезные сдвиги наметились в раз
витии общественного животноводст
ва. В 1953 году средний надой мо
лока составлял лишь 450 литров, * 
колхозе было мало скота и птипы, 
был низок уровень производства мя
са, молока, яиц и шерсти.

В 1959 году с превышением вы
полнены планы роста поголовья скота 
и птицы, на каждую фуражную корову 
надоено 2.240 килограммов молока, 
приплод на каждую свиноматку в 
среднем составил 17,3 поросенка. Го- 
сударству продано 25 тонн мяса, 41 
тонна молока, более 52 тысяч штук 
яиц.

Колхозники нашей артели пор?" 
чили мне заверить XX съезд Ком
партии Грузии, что в 1960 году 1 
каждого гектара мы получим еше 
больше винограда, чем в прошло* 
году. Заложим новые виноградники 
на 20 гектарах, на каждую фуражвУ» 
корову надоим 2.500 литров моло
ка, полностью сохраним приплод, и» 
100 гектаров угодий произведем ^  
центнеров мяса и 200 пентнеров 
молока, раньше срока и с превыше- 
нием выполним планы продажи го
сударству винограда, мяса, молока 
и яиц.

Залогом выполнения этих обяза
тельств служит плодотворный трУ* 
наших колхозников, их глубокая 
преданность и любовь к родной Ком
мунистической партии и Советском? 
правительству.

Р Е Ч Ь  Т О В . Д . М . М А М У Л А Д З Е
П Е Р В Ы Й  С Е К Р Е Т А Р Ь  А Д Ж А Р С К О Г О  О Б Л А С Т Н О Г О  

К О М И Т Е Т А  К П  Г Р У З И И

Р Е Ч Ь  ТО В. М . К. К У Л И Е В А
П Е Р В Ы Й  С Е К Р Е Т А Р Ь  Д М А Н И С С К О Г О  Р А Й К О М А

П А Р Т И И

Р Е Ч Ь  Т О В . Д . А . М А М И С А Ш В И Л И
П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Ь  К О Л Х О З А  И М Е Н И  С Т А Л И Н А  

С Е Л А  В Е Л И С Ц И Х Е  Г У Р Д Ж А А Н С К О Г О  Р А Й О Н А
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ПРЕНИЯ ПО ОТЧЕТНЫМ ДОКЛАДАМ ЦК КП ГРУЗИИ 
И РЕВИЗИОННОЙ КОМИССИИ КП ГРУЗИИ

Р Е Ч Ь  Т О В .  Г.  И.  К А Д А Г И Д З Е
. С Е К Р Е Т А Р Ь  Ц К  К П  Г Р У З И И

Товарищи! Претворяя в жизнь ве
щественную программу построения 
коммунизма, принятую XXI съездом 
наШей партии, грузинский народ в 
братской семье народов Советского 
Союза добился.новых замечательных 
успехов в развитии производитель
ных сил республики, повышении бла
госостояния и культурного уровня
ТРУДЯЩИХСЯ.

В развитии экономики республики
последовательно осуществляется гене
ральная линия нашей партии, пре
дусматривающая преимущественный 
рост тяжелой индустрии. В последние 
годы в Грузии особое развитие полу
чили такие отрасли промышленности, 
как электротехническая, приборо
строительная, химическая, дальней
шее развитие получила также метал
лургическая и машиностроительная 
промышленность.

Как было сказано в отчетном док
ладе ЦК КП Грузии, сейчас в рес̂  
публике производится промышленной 
продукции в 3,7 раза больше, чем в 
довоенные годы. Продукция, выпус
каемая нашими предприятиями, обес
печивает не только нужды народного 
хозяйства республики, но вывозится 
также за ее пределы, экспортирует
ся за границу.

Громадный размах хозяйственного 
строительства, естественно, требует 
подготовки квалифицированных кад
ров рабочих.

На нашем съезде мы можем с удов
летворением отметить, что в ходе со
циалистического строительства, на ос
нове бурного развития промышленно
сти произошли серьезные изменения 
в количественном и качественном со
ставе рабочего класса Грузии. В его 
ряды влилось значительное пополне
ние из числа молодежи, большинство 
которой имеет среднее и специальное 
техническое образование.

Растет наша производственно-тех
ническая интеллигенция. На пред
приятия пришло много молодых спе
циалистов, ставших прекрасными 
командирами производства. Воспита
ние и выдвижение этих кадров и 
впредь должно быть предметом осо
бой заботы наших партийных, хозяй
ственных и советских органов.

Важным этапом в работе по выпол
нению решений XXI съезда партии об 
ускорении технического прогресса 
явился июньский Пленум ЦК КПСС.

Партийные организации нашей рес
публики добились определенных успе
хов в практическом осуществлении 
разработанной Пленумом программы 
дальнейшего развития производства 
на базе высшей техники.

Значительно возрос объем автома
тизированного и механизированного 
производства. Это наглядно видно на 
примере Закавказского металлургиче
ского завода имени Сталина. По уров
ню механизации этот завод стоит ны
не выше многих металлургических 
предприятий страны. Здесь автомати
зирована непрерывная технологиче
ская линия трубопрокатного агрегата 
«400». применяется впервые в СССР 
новейшая аппаратура управления — 
Фотореле с магнитными усилителями, 
полупроводниковые емкостные датчи
ки и другие технические новшества. 
Раньше механизмами управляли семь 
операторов в смену, и работа их бы
ла исключительно напряженной. Сей
час всем автоматизированным уча
стком управляют три оператора. Вне
дрена также огневая зачистка круг
лой заготовки в прокатном цехе, об
легчившая труд и улучшившая ка
чество продукции.

Благодаря осуществленным меро
приятиям по техническому прогрессу 
Закавказский металлургический завод 
успешно выполнил производственный 
план 1959 года и дал стране много 
сверхплановой продукции. Я полно
стью разделяю мнение т. Джавахи- 
швили, который поставил вопрос о 
превращении Закавказского металлур
гического завода в предприятие 
комплексной механизации и автома
тизации. Для этого имеются все усло- 
вия — богатая техническая база и 
отличные кадры.

Значительная работа по механиза- 
Пии и автоматизации производства 
проведена и на других предприя
тиях.

На Тбилисском станкостроительном 
заводе имени С. М. Кирова уже дей
ствуют 14 поточных линий, завер
шается поточное производство новой 
Додели токарного станка «163». 
Предприятие пустило в ход 60 специ
альных станков, которые повышают 
пРоизводительность труда в среднем 
в 3—4 раза по сравнению с уни
версальными станками. В результате 
Внедрения новой техники и организа- 
Цин поточного производства трудоем- 
к°сть изготовления станка «163» 
снизилась в три раза.

Подобные примеры можно приве
сти гакже по электровозостроительно- 

. Му 3<тиоду имени В. И. Ленина и по 
нелому рЯду других предприятий.

существлены мероприятия по ком- 
Плрксной автоматизации гидроэлек- 
тР°станций и подстанций в энергоси

стеме республики. Это улучшило ус
ловия труда обслуживающего персо
нала, значительно повысило произво
дительность и надежность работы 
энергосистемы.

Работы по механизации и автома
тизации производства ведутся на 
всех предприятиях Совнархоза Гру
зии. Этим, я считаю, в основном, и 
объясняется успешное выполнение 
промышленностью Грузии производ
ственного плана первого года семи
летки.

Успехи наши велики и бесспорны, 
однако из этого не следует, что в на
шей работе по ускорению техническо
го прогресса нет недостатков. Они, к 
сожалению, имеются, и, надо сказать, 
весьма серьезные.

Недостатки эти в значительной ме
ре порождаются консерватизмом не
которых хозяйственных и инженерно- 
технических работников, силой при
вычки к старому, нежеланием отдель
ных руководителей преодолевать 
трудности, связанные с внедрением 
новой техники и технологии.

Чем, как не консерватизмом, непо
ниманием новых задач можно объ
яснить тот факт, что на Кутаис
ском стекольном заводе при наличии 
готового проекта по автоматизации 
основных технологических процессов, 
необходимого оборудования, трест 
«Грузминфруктвод» (начальник тре~ 
ста т. Бакрадзе) не предусмотрел осу
ществление этого проекта в плане 
внедрения новой техники на 1959 
год. Между тем годовая экономия от 
внедрения этого технического новше
ства составляет свыше миллиона руб
лей. а затраты на его осуществле
ние —  всего 350 тыс. рублей.

На Батумском машиностроительном 
заводе (директор т. Ногаители) рабо
та по внедрению новой техники огра
ничивалась в основном составлением 
плана мероприятий, в котором, кста
ти сказать, не указывались конкрет
ные сроки их выполнения и лица, 
ответственные за осуществление на
меченных планов.

Формально подошли к этому важ
ному делу н на Потийском заводе 
электромагнитных усилителей. Вьь 
полнение плана внедрения новой 
техники здесь было пущено на само
тек, в результате чего он не был 
реализован.

Медленно внедряется новая техни
ка на предприятиях управлений ме
таллургической и химической про
мышленности, горнорудной промыш
ленности, промышленности строитель
ных материалов, а также некоторых 
трестов и отраслевых управлений 
Совнархоза Грузии.

Не все райкомы, горкомы, про
мышленные отделы обкомов доста
точно активно участвуют в решении 
коренных вопросов технического про
гресса, не все проявляют необходи
мую принципиальность и требователь
ность в этом деле.

В отчетном докладе Центрального 
Комитета Компартии Грузии совер
шенно правильно подчеркнута возра
стающая роль электротехнической и 
приборостроительной промышленно
сти в экономике нашей республики.

Электротехническая и приборо
строительная промышленность — са
мая молодая отрасль индустрии Гру
зии. Она объединяет 25 заводов, из 
которых 18 организованы в течение 
последних двух лет. Эти предприятия 
в настоящее время выпускают самую 
разнообразную продукцию. Однако с 
выполнением государственного плана 
на предприятиях электротехнической 
и приборостроительной промышлен
ности дело обстоит не благополучно. 
Пз 25 заводов 15 не выполнили за
дания 1959 года, недодав стране про
дукции свыше чем на 43 миллиона 
рублей.

Одной из причин такого отставания 
является невыполнение плана строи
тельно-монтажных работ, что вызва
ло нарушение сроков ввода в дей
ствие новых производственных мощ
ностей. Но было бы неправильно 
объяснять срыв программы только 
плохой работой строительных органи
заций. Тут, в первую очередь, нужно 
сказать о том, что у руководителей 
предприятий и прежде всего у на
чальника управления электротехниче
ской и приборостроительной промыш
ленности совнархоза тов. Болквадзе 
недостаточно развито чувство ответ
ственности за выполнение государ
ственного плана.

Причины невыполнения плана кро
ются также в плохой организации'ра
бот на заводах, непроизводительном 
использовании оборудования, недоста
точном обеспечении производства ин
струментами и оснасткой. Здесь, на 
съезде, в адрес этих руководителей 
следует бросить серьезный упрек.

В условиях быстро растущего на
родного хозяйства важное значение 
приобретают организованность и чет
кость в работе, безусловное выпол
нение плановых заданий, строжайшее 
соблюдение государственной дисцип
лины. В этом духе партия воспитыва
ла и воспитывает все наши кадры, од
нако есть еще, к сожалению, отдель-
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ные руководители, которые проявля
ют недисциплинированность в вы
полнении директив партии и прави
тельства.

Взять хотя бы такой факт. В мае 
1959 года Тбилисский станкострои
тельный завод имени Кирова по за
данию Госплана Союза ССР заклю
чил договор и обязался изготовить 
26 новых быстроходных трубоотде
лочных станков барабанного типа для 
Челябинского трубопрокатного завода. 
Позднее постановлением Совета Ми
нистров Союза ССР заводу было пред
ложено закончить и поставить станки 
до конца 1959 года. К выполнению 
этого задания руководство завода от
неслось без должной ответственности. 
Станки до сих пор не изготовлены и 
по этой причине сорван пуск в экс
плуатацию цеха Челябинского тру
бопрокатного завода. О невыполнении 
этого задания директор завода т. Ки- 
зивадзе не сообщил ни Челябинскому 
заводу, ни руководству совнархоза, 
ни Совету Министров Союза ССР. Он 
не поставил вопрос о перенесении 
срока его выполнения.

Ясно, что такое отношение к вы
полнению заданий противоречит ин
тересам государства, подрывает пла
новые основы нашей социалистиче
ской экономики. Ясно и то, что этого 
не случилось бы, если бы Совнархоз 
Грузии и его отраслевое управление, 
а также Ленинский райком партии 
лучше контролировали ход выполне
ния правительственных заданий.

На съезде уже было сказано о та
ких нарушениях государственной и 
партийной дисциплины, как очковти
рательство и обман, которые допуска
ются отдельными хозяйственниками.
В целях сокрытия невыполнения про
изводственного плана, перерасхода по 
фонду зарплаты, незаконного полу
чения премий руководители некото
рых промышленных предприятий и 
строительных организаций допускают 
приписки в государственной отчетно
сти. Комиссия советского контроля 
Совета Министров Грузинской ССР за 
последнее время выявила ряд таких 
фактов.

Позорные факты очковтирательства 
и обмана государства имеют, к сожа
лению, место в строительстве, на 
транспорте и сельском хозяйстве. Не
обходимо принять самые решительные 
меры против тех, кто занимается оч
ковтирательством и обманом.

Серьезным нарушением государ
ственной дисциплины, наносящим 
ущерб народному хозяйству, являет
ся неправильное расходование и неза 
конный отпуск фондовых мате 
риалов. Некоторые руководители про
мышленных предприятий республики 
допускают самоуправство в этих во
просах. Так, например, руководите 
ли Закавказского металлургического 
завода вместо того, чтобы сдать Глав 
металлосбыту весь выход продукции 
и металлоотходов. могущих быть ис 
пользованными в народном хозяйстве 
без переплавки, самовольно разбаза 
ривали значительную часть этих ма 
териалов. За 1958 год и 10 месяцев 
1959 года Главметаллосбыту было 
сдано некондиционной металлопро 
дукции и металлоотходов 2.400 тонн 
в то время как за этот же период на 
сторону отпущено неплановым потре 
бителям 8.300 тонн.

В основном в этой безалаберности 
повинен заместитель директора по 
коммерческой части т. Коган, но де
лал он это при попустительстве ди
ректора завода и партийного коми
тета.

Партийные и советские организа
ции должны со всей остротой ставить 
вопросы, связанные с безусловным 
соблюдением государственной д и с 

ц и п л и н ы . О н и  должны строже сле
дить за выполнением государствен
ного плана, предупреждать всякие 
попытки нарушения советских зако
нов.

Успехи, достигнутые в первом го
ду семилетки во всех областях хозяй
ственной и культурной жизни стра
ны, вызывают чувство радости и за
конной гордости за нашу великую 
Родину, за наш замечательный, та
лантливый трудолюбивый советский 
народ, за Коммунистическую партию 
Советского Союза и ее ленинский Цен
тральный Комитет. Никогда еще в 
истории нашей страны так широко и 
мощно не разливалась волна народ
ного энтузиазма, как сейчас. И если 
направить этот поистине могучий по
ток в нужное русло, возглавить ини
циативу масс, то можно с уверенно
стью сказать, что второй и последую
щие годы семилетки будут ознамено
ваны еше более грандиозными побе
дами всемирно исторического зна
чения.

Нет сомнения в том, что под руко
водством Коммунистической партии 
наш парод с честью справится со все
ми ответственными задачами, стоя
щими перед ним. с еше большим во
одушевлением будет бороться за 
строительство коммунизма в нашей 
стране.

Товарищи! В отчетном докладе
Центрального Комитета Компартии 
Грузии, который доложил съезду тов.
В. П. Мжаванадзе, достаточно широко 
говорилось о недостатках в работе Со
ветов, о том, что нужно сделать в даль
нейшем для их устранения. Хочу в 
своем выступлении дополнить эти во
просы некоторыми фактическими ма
териалами.

Надо сказать, что работа Советов 
депутатов трудящихся нашей респуб
лики, начиная от Верховного Совета 
и кончая сельскими Советами, за по
следние годы значительно улучши
лась. Оживилась деятельность депу
татов Верховного Совета, постоянно 
действующих комиссий. Основная 
масса депутатов поддерживает по
стоянную связь с избирателями, от
читывается перед ними, принимает 
участие в подготовке различных во
просов. Более гибкой, оперативной, 
действенной стала работа местных Со
ветов.

В прошлом году 80,2 процента де
путатов местных Советов один или 
несколько раз отчитались перед 
избирателями, уменьшились случаи 
нарушения сроков созыва сессии. 
Большую работу провели районные, 
сельские и поселковые Советы по вы
полнению трехлетнего плана куль
турно-бытового строительства, нача
того в 1958 году по инициативе ма- 
харадзевцев. За это время в респуб
лике за счет местных средств и с уча-, 
стием сельского населения и колхоз
ников было построено много школ, 
клубов, больниц, аптек, библиотек, 
домов культуры, детских садов, кир
пичных, черепичных, известковых, 
лесопильных заводов, озеленено мно
жество населенных пунктов, отремон
тированы сотни километров дорог, 
электрифицированы и радиофицирова
ны многие села. Во всех этих работах 
большую роль сыграли сельские, по
селковые, районные Советы, их по
стоянно действующие комиссии, депу
таты. Особенно хорошо поработали в 
этом направлении в Кварельском 
районе. План культурно-бытового 
строительства 1958 года здесь был 
выполнен на 105 процентов, в Зеста- 
фонском районе— на 108 процентов 
и т. д. Но не везде обстоит дело так.

Некоторые Советы депутатов тру
дящихся еще не перестроили органи
зационно-массовую работу так, чтобы 
обеспечить обязательное выполнение 
трехлетнего плана культурно-бытово
го строительства.

Главное в работе Советов — тес
ная связь с массами, широкое вовле
чение актива. Совет, его исполком, 
постоянно действующие комиссии,

каждый депутат должны быть тесно I рельскоге района н многих других
связаны с народом, с массами. | районных, городских и сельских Со-

Тов. Г. С. Дзоценидзе приводит ветов. 
факты о том, как поставлена в рес- Но значительная часть комиссий 
публике отчетность депутатов перед I пока еще проявляет полное бездей- 
избирателями. Сила советской демо- сгвие. Так, 8 постоянно действующих 
кратии, говорит он, заключается в комиссий, созданных при Марнеуль- 
том, чтобы народ и органы власти— ском районном Совете, ничего не сде- 
местные и центральные —  всегда | лали, если не считать  ̂единственный 
находились в постоянном контакте и | вопрос, подготовленный дорожной ко- 
советовались друг с другом. Какой же миссией, 
слуга народа тот депутат, который ни Следует отметить, что в ряде райо- 
разу не встречался с избирателями, нов и городов в состав постоянных 
не выслушивал их жалобы и не бо- комиссий избрано лишь небольшое 
ролся за выполнение их наказов? число депутатов. В это дело не вовле- 
Нельзя забывать, что депутата, не кается актив. Есть случаи, когда ис- 
оправдавшего доверия народа, можно полкомы районных и городских Сове- 
в любое время отозвать. тов принимают противозаконные ре-

Все еще нарушаются сроки созыва шения.
сессии. Сессия — это верховный ор- Следует обратить внимание еше на 
ган Совета, который решает жизнен- такое положение. Существует закон о 
но важные вопросы, и недопустимо том, что вместо выбывшего депутата 
откладывать ее или, тем более, вооб- избирается новый. Мы почему-то не 
ще не созывать. Между тем Лагодех- используем этот закон. Из года в год, 
ский, Казбегский и другие районные, от одного созыва до другого повторя- 
а также некоторые городские, посел- ется одно и то же_ в прошлом году из 
ковые и сельские Советы нарушают , местНых Советов по разным причинам 
сроки созыва сессии. выбил 721 депутат, а вместо них

Обсуждение вопроса на сессии и было избрано лишь 7. Так нельзя,
принятое постановление может при- обязательно должны назначить 
нести пользу лишь в том случае, если новые выб0ры. Это тем более важно, 
вопрос хорошо изучен, подготовлен. , что предСтавителями исполкомов мест- 
Особое внимание следует уделять кон- ных Цветов, их заместителями и 
тролю выполнения постановления, к | ___________    й----секретарями мы нередко избираем не
вопросы на сессии готовятся в спеш- I депутатов. В таком случае следует 
ке, в это* работе не привлекаются этого товарища избрать и депутатом 
депутаты, постоянно действующие ко- вместо выоывшего. 
миссии, актив; на сессиях или заседа- Особенно хочу отметить недостат- 
ниях Советов вопросы обсуждаются Кй в деле рассмотрения писем, заяв- 
поверхностно, а ход выполнения при- лений и жалоб трудящихся, 
нятого постановления не контроли- Не следует забывать, что за каж- 
руется. Дым письмом, заявлением, жалобой

Значительно улучшили работу по- стоит живой человек, который ждет 
стоянно действующие комиссии мест- справедливого ответа. Естественно, 
ных Советов, количество которых в что невозможно удовлетворить все 
республике сейчас превышает 5.100. | просьбы, но мы должны добиться та- 
В постоянно действующие комиссии кого положения, чтобы гражданин в 
включены 31.810 депутатов и 40.300 | каждом случае знал, почему не удов- 
активистов местных Советов. В про- летворяется его просьба. К еожале- 
шлом году этими комиссиями подготов- нию Не все поступает так. Иногда 
лено для обсуждения на сессиях и за- дело доходит до того, что теряют за
седаниях исполкомов 14.734 вопроса, явления трудящихся. Например, в 

Большинство постоянно действую- сельсовете Гора Ванского района из 
щих комиссий активно участвует в 29 поступивших заявлений утеряли 
подготовке и обсуждении вопросов, 22. Такое положение нетерпимо, 
выносимых на сессии и заседания Неудовлетворительно обстоит дело 
исполкомов, проявляет инициативу ! ^  и в дутетСком
в постановке назревших вопросов. й исполкомах районного
Так, папример, 5 постоянно действу- й • ^  ^
ющих комиссии хидиставского сель- __ , ___ „  .„„„„к
ского Совета Чохатаурского района в вае™  ^  заявлении и жалоб тру- 
прошлом году изучили, подготовили и ДЯЩНхся, бездушно относятся к нн*. 
вынесли на сессии и заседания ис- Н прошлом году, например, в ис
полкомов более 40 вопросов. Хорошо п°лкоме райсовета из 19.) заявлении, 
работали также постоянно действую- поступивших за 5 месяцев, к концу 
щие комиссии села Ахалсопели Ква- июня не было рассмотрено 80 заяв

лений. В Пшавском сельсовете этого
Р Е Ч Ь  Т О В .  С .  С .  Л О Р Д К И П А Н И Д З Е  Района вовсе не регистрируют заяв-

 _________ . ления, поверхностно рассматривают
М И Н И С Т Р  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В А  Г Р У З И Н С К О Й  С С Р  I их |* сожжению, такое положение

Товарищи! В 1959 г. план строи
тельно-монтажных работ по нашему 
министерству был выполнен всего 
на 92 процента. В то же время план 
ввода в эксплуатацию новой жилой 
площади был выполнен на 100,6 
процента. Наиболее отстали с выпол
нением плана трест М: 3 в г. Гори 
(82,9 процента), трест № 2 «Груз- 
продстроймонтаж» (89,7) и трест ЗМ5 6 
(90). Юго-Осетинское строительное 
управление выполнило годовой план 
всего на 48,8 процента.

Из всех трестов министерства 
только тресты № 5 в Батуми и Х:7 
выполнили общий объем подрядных 
работ. Но трест X» 5 по ряду таких 
важных объектов, как реконструк
ция нефтеперерабатывающего заво
да, строительство заводов электро
технической промышленности и не
которые другие, также не выполнил 
установленного плана работ.

Такие неудовлетворительные ре
зультаты, в первую очередь, объяс
няются плохой организацией строи
тельных работ. Мы недостаточно и 
неэффективно используем механиз
мы.

К числу причин, осложняющих 
работу министерства и мешающих 
нормальной работе строек, надо, в 
первую очередь, отнести несвоевре
менное обеспечение технической доку
ментацией. Как известно, Совет Ми
нистров СССР специальным поста
новлением обязал передавать строй
кам рабочие чертежи за три месяца 
до начала работ. Тем не менее, в 
план подрядных работ министерст
ва из года в год включаются объек
ты, совершенно не имеющие техни
ческой документации.

За срыв сроков ввода в действие 
новых предприятий, за несвоевре
менную сдачу в эксплуатацию жи
лья, а также за невыполнение об
щего плана подрядных работ спра
ведливо критикуется работа строи
тельных организаций. Но при этом, 
к сожалению, всегда забывают, что 
наши заказчики также бывают по
винны в плохой работе строитель
ных организаций.

За последние годы строительные 
организации министерства в ре
зультате повседневной помощи со 
стороны Центрального Комитета Ком
партии Грузии и Совета Министров 
Грузинской ССР улучшили свою ра
боту.

С 1955 года производственные 
предприятия- строительных трестов 
министерства более чем в 3,5 раза 
увеличили объем промышленной
продукции.

И тем не менее развитие базы ! ис только в Душетском районе, 
строительной индустрии у нас не- Далее тов. Г. Дзоценидзе особо 
допустимо отстает от потребностей, останавливается на вопросах партий- 

Каз известно, самым верным по- I ног°  руководства Советами и отмеча- 
казателем индустриализации строи- I ет, что партийные органы должны ре-
тельства является объем примене
ния сборного Железобетона. Боль
шинство строительных организаций 
Советского Союза на 1 млн. рублей 
строительно-монтажных работ при
меняет 250 и даже 300 кубометров 
сборного железобетона. Мощность 
же предприятий сборного железобе
тона министерства позволяет в 1960
году применить на миллион рублей по и(, нашей
строительно-монтажных работ не бо- н0 6олее ускоренны_
лее 80— 85 кубометров железобетона. 1 
И в этих условиях предпринимаются

вегами, помочь им устранить имеющ*-
еся серьезные недостатки в работ®, 
выполнить возложенные на них обя
занности.

К сожалению, некоторые нредседм* 
тели исполкомов партийное руковод
ство Советами представляют неверно- 
Часто свою бездеятельность они 
оправдывают отсутствием указаний 
со стороны райкома партии. Это не
правильное понимание партийного 
•руководства. Исполком обязан прояв
лять инициативу в постановке вопро
сов, в намечении мероприятий по 
лучшему осуществлению постановле
ний партии и правительства, в моби
лизации масс на борьбу за успешное 
выполнение планов хозяйственного 
и культурного строительства.

Несколько слов о работе судебных 
органов. Рассмотрение дел, поступив
ших в Президиум Верховного Совета 
с просьбой о помиловании, показыва
ет, что нередки случаи, когда на тех * 
или иных лиц за незначительные про
ступки накладываются строгие нака
зания и наоборот. В то же время во
прос о том, что коллективы могут брать 
на поруки лиц, впервые совершивших 
преступления, некоторые поняли не
правильно. Например, в 1958 году за
ведующий-продавец сельского коо
ператива села Симонети Читорелидзе 
растратил более 86 тысяч рублей, за 
что был приговорен к 10 годам лише
ния свободы. А собрание уполномо
ченных села Нахширгеле ходатай
ствует о его освобождении. ТПромекий 
сельсовет (Лагодехский район) на 
сессии рассмотрел заявление жителя 
этого села Хараишвилн об освобож
дении сына из заключения, кото
рый за бандитизм в 1957 году был 
приговорен к 15 годам лишения сво
боды. Таких примеров немало.

Советский гуманизм предполагает 
помилование лиц, впервые совершив
ших преступление, причем таких лиц, 
которых можно исправить.*

Во второй половине прошлого гада 
в соответствии с Указом Верховного 
Совета СССР из мест заключения до
срочно было освобождено определен
ное количество лиц, совершивших не
большие преступления. Сейчас задача 
заключается в том, чтобы этих людей 
определить на работу.

В заключение, касаясь вопроса ра
боты с кадрами, Г. Дзоценидзе отме
чает; кадры должны подбираться и 
выдвигаться по деловым признакам, 
по тому, какие у них показатели, на
сколько принципиальны они в работе.

Каждый из нас обязан показать на
роду, молодежи примеры скромности, 
простоты, примеры сердечного, вни
мательного отношения к человеку, к 
нуждам трудящихся, как учит нас 
партия, как учил великий Ленин. Ни
когда не следует забывать, что руко
водителя, какой бы он пост ни зани
мал, выдвигает народ, партия и они 
не могут простить, если он не оправ
дает их высокого доверия.шительно улучшить руководство Со-

Р Е Ч Ь  Т О В . Р . Р . Д В А А И
В И Ц Е - П Р Е З И Д Е Н Т  А К А Д Е М И И  Н А У К  

Г Р У З И Н С К О Й  С С Р
Советская наука во многих отра

слях опередила научные достиже
ния передовых капиталистических 

Но развитие нашей науки

попытки изъять у министерства не
которые его производственные пред
приятия, в том числе и полигон 
сборного железобетона в Лило.

ми темпами, так как в экономичес
ком соревновании с передовыми ка
питалистическими странами она при
звана сыграть важную роль. Даль
нейший подъем социалистической 
промышленности также во многом

Недопустимо низка степень меха- зависит от уровня развития науки, 
новооруженности строительных трес- 0 большой заботе партии и пра- 
тов нашего министерства. | вительства о советской науке сви-

Министерство ведет строитель- детельствует хотя бы тот факт, что 
ство более 900 различных объектов, ! на развитие науки в 1960 году вы- 
рассредоточенных по всей террито- ! делены средства, составляющие 2,2 
рии республики. Параллельно рабо- | процента национального дох ода 
тают и многие другие стройоргани- СССР. В 1975 году эти средства 
зации возрастут до 3,5 процента. Если

Рассредоточение всего объема | ^!_СТЬ:  ™  за этот период возра-
строительно-монтажных работ среди
многочисленных министерств и ве
домств неизбежно приводит к удоро
жанию строительства, вызывает из
лишние затраты на содержание уп
равленческого аппарата, тормозит 
внедрение в строительство новой 
техники и задерживает индустриа
лизацию строительного производства.

Каждое министерство и ведомст
во, занимающееся строительством, 
вынуждено планировать и создавать 
свои производственные предприятия. 
В результате в республике создает
ся значительное число относительно 
мелких параллельно действующих 
производственных предприятий с не
совершенной технологией.

Считаю, что весь объем строитель
но-монтажных работ в республике 
должен выполняться строительными 
организациями, подчиненными ка
кому-либо одному ведомству.

Такая организация строительного 
дела позволит провести укрупнение 
строительных трестов, организо
вать их по территориальному при
знаку.

В этой связи нам несколько не
понятна позиция, занятая в этом 
вопросе Госстроем Грузии, который 
почему-то предпочитает вообще не 
высказываться по этому вопросу.

стет сам национальный доход, то 
это значит, что средства, выделен
ные для развития науки, вырастут 
в 6 раз.

За последние 3 — 4 года в разных 
странах издано до 20 монографий 
научных работников Грузии, в 16 
иностранных научных журналах опу
бликован ряд исследований грузин
ских ученых.

В 1959 году наша академия сов
местно с Академией наук Союза ССР 
и академиями братских республик 
работала над 60 научными пробле
мами. Кроме того, проводились сов
местные работы с зарубежными на
учными учреждениями.

Успехи наших ученых *— резуль
тат заботы партии и правительства, 
помощи Центрального Комитета Ком
партии Грузии. Вместе с тем следует 
отметить, что мы все еще неудовле
творительно внедряем в производ
ство достижения науки.

Всю свою деятельность Академия 
наук Грузинской ССР подчиняет за
дачам, вытекающим из решений 
ХХТ съезда КПСС. Большое внима
ние уделяется Наиболее актуальным 
Вопросам, специфичным для народно
го хозяйства Грузии.

Об успешном развитии математи
ческой науки в Грузии свидетель
ствует хотя бы тот факт, что у нас 
создан Вычислительный центр. Про

шлый год был знаменательным для 
этого центра —  заработала универ
сальная вычислительная машина 
«Урал». В ближайшее время Вычис
лительный центр обогатится новой, 
еще более совершенной вычислитель
ной машиной. Развитие вычислитель
ной техники успешно скажется не 
только на работе самого центра, но и 
во многом будет способствовать подт*- 
ему других отраслей наук. Надо ли 
говорить о том, какое значение при
обретает теперь математизация тех
нических наук; большие возможно
сти для этого дает машинная вычи
слительная техника. Поэтому те
перь необходимо особое внимание 
уделить дальнейшему развитию всех 
отраслей математики и совершен
ствованию вычислительной техники. 
В течение ближайших десяти лет 
научно-технический прогресс во 
многом будет зависеть от уровня 
кибернетической техники. В этом 
направлении одной из основных за
дач является совершенствование ки
бернетического оборудования.

Как известно, в прошлом году 
вступил в строй ядерный реактор 
Института физики Академии наук. 
Он даст возможность нашим ученым 
решить актуальные теоретические 
проблемы, поможет решению важных 
практических задач, направленных 
на дальнейшее развитие народного 
хозяйства республики.

Велико значение для развития на
родного хозяйства использования 
полупроводников. Повое развитие 
получат у нас работы в области 
электроники, автоматики и телемеха
ники.

Как видите, в Грузии наряду со 
старыми отраслями науки развивается 
ряд новых отраслей, всецело отвечаю
щих сегодняшнему дню.

Заканчивая свое выступление, я 
хочу передать съезду Компартии 
Грузии заверения коллектива уче
ных Грузии, что они, не жалея сил, 
будут работать, чтобы внести достой
ный вклад в развитие советской на
уки и техники, способствовать даль
нейшему развитию народного хозяй
ства и культуры нашей страны.
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Прения по отчетным докладам ЦК КП Грузии 
и ревизионной комиссии КП Грузии

Р Е Ч Ь  ТО В . И. В . А Б А Ш И Д З Е
П Е Р В Ы Й  С Е К Р Е Т А Р Ь  С О Ю З А  

П И С А Т Е Л Е Й  Г Р У З И И

Товарищи! Наша республика, как 
известно, славится не только произ
водством промышленной и сельско
хозяйственной продукции, но и боль
шими достижениями в области куль
туры.

Мне хотелось бы заострить внима
ние съезда на некоторых вопросах 
эстетического воспитания трудя
щихся.

Мы часто говорим, что для худо
жественного отображения нашей эпо
хи нужны гении. Мы это говорим не
потому, что сомневаемся в таланте и 
умении современных мастеров —  пи
сателей, художников, композиторов— 
или же не ценим их. Этим мы лишь 
подчеркиваем величие наших дней, 
изумляющие мир достижения совет
ских людей во всех областях нашей 
жизни, особенно в науке и технике, 
в промышленности и сельском хозяй
стве.

Поставив боевую задачу —  до
гнать и перегнать передовые капита
листические страны по производству 
продуктов на душу населения, наша 
партия никогда не говорила о том, 
чтобы оставить без внимания какую- 
нибудь другую область нашей жизни, 
наоборот, она всегда стремилась и 
стремится к тому, чтобы общество 
развивалось всесторонне.

Недавно в газете «Правда» было 
опубликовано коллективное письмо 
выдающихся мастеров советского 
искусства Д. Шмаринова, В. Серова, 
А. Дейнека и других о вопросах эсте
тического воспитания. Примечателен 
заголовок статьи «Любите прекрас
ное!». О чем же пишут эти выдаю
щиеся мастера?

«Не каждый человек может стать 
художником, писателем или компози
тором, но каждый может и должен 
любить и понимать искусство, лите
ратуру, музыку. Все стороны духов
ной жизни народа так тесно связаны, 
что недостаток в воспитании в одной 
области неминуемо сказывается на 
общем кругозоре человека, снижая 
в конечном счете общий уровень его 
культуры. Неумение читать и пони
мать произведение искусства не по
зволяет человеку не только получать 
от них духовное наслаждение и ра
дость, но, что гораздо важнее, не по
зволяет ему достигнуть полной чело
веческой зрелости, которая невоз
можна без широкого кругозора и по
нимания духовной культуры челове
чества».

Мы знаем, что в соревновании 
двух миров мы победим не только 
потому, что у нас неисчерпаемые 
природные ресурсы, высокий уро
вень развития техники, промышлен
ности, сельского хозяйства, а глав
ным образом потому, что наши лю
ди— люди нового склада и отношения 
между ними и отношение их к тру
ду —  новые, самые лучшие на земле.

Несколько слов о монументальной 
художественной пропаганде.

"Охрана памятников культуры и 
установка памятников выдающимся 
деятелям культуры это не только 
проявление уважения к ним, это в 
первую очередь значительный фак-

людейтор эстетического воспитания 
и особенно молодежи.

С сожалением должен отметить, 
что с памятниками дела за последнее 
время осложнились. Наши города, и 
особенно столица Грузии— Тбилиси, 
очень бедны памятниками. Новые 
сады и аллеи, парки и скверы Тбили
си так и просят установки памятни
ков. С радостью отмечали мы появ
ление великого Ильи и Акакия на 
проспекте Руставели. На Верийском 
спуске сел в гранитное кресло ста
рый путешественник, поэт и басно
писец Сулхан-Саба Орбелиани. Мы 
с нетерпением ждем появления на 
улицах Тбилиси других памятников 
наших великих предков.

Грузинские писатели глубоко осоз
нают свои обязанности. Союз писа
телей Грузии один из первых в 
стране начал устанавливать тесную 
связь с бригадами коммунистическо
го труда как в городе, так и в де
ревне.

Литература и искусство нужны
сегодня, в период развернутого ком
мунистического строительства, как 
никогда. Об этом говорил товарищ 
Н. С. Хрущев в своем выступлении 
на III Всесоюзном съезде писателей, 
это мнение выражено и в партийных 
документах, требующих тесной связи 
литературы и искусства с жизнью.

Ленинский лозунг —  искусство 
принадлежит народу — означает не 
только то, что литература и искус
ство должны стоять близко к народу, 
отражать жизнь народа, но и то, что 
народу должно принадлежать все 
созданное выдающимися писателями 
и деятелями искусства всего мира. 
Парод должен знать, читать, чувство
вать и понимать произведения своих 
художников.

С этой высокой трибуны съезда я 
хочу поставить вопрос о создании 
нового— Союзного общества, подобно
го Обществу по распространению по
литических и научных знаний, кото
рое вдумчиво, по-новому возьмется 
за эстетическое воспитание масс, бу
дет распространять в массах все, что 
создано на протяжении всей истории 
человечества в литературе, музы
ке, изобразительном искусстве. Это 
будет Общество распространения до
стижений искусства. С этой трибуны 
я хочу обратиться ко всем моим дру
зьям, работникам культуры Совет
ского Союза, с просьбой поддержать 
это предложение —  созвать не пле
нум творческих организаций Совет
ского Союза, как этого требовали 
авторы статьи, опубликованной в 
газете «Правда», ж учредительный 
съезд будущего общества, так же как 
лет десять тому назад в Москве был 
созван учредительный съезд Обще
ства по распространению политиче
ских и научных знаний.

Товарищи!
Позвольте заверить вас, что пи

сатели и деятели искусств Грузии 
сделают все для того, чтобы прибли
зить светлое будущее всего челове
чества —  коммунизм!

Р Е Ч Ь  ТО В . Е . П . Т А К И Д З Е
П Е Р В Ы Й  С Е К Р Е Т А Р Ь  К У Т А И С С К О Г О  

Г О Р К О М А  К П  Г Р У З И И

Товарищи! Исторические решения 
XXI съезда партии и июньского Пле
нума ЦК КПСС вызвали мощный 
творческий подъем всех коллективов 
промышленных предприятий города. 
Внедрение новой техники, передовой 
технологии, автоматизация и комп
лексная механизация производства 
дали нам возможность привести в 
действие неиспользованные резервы, 
повысить производительность труда 
и улучшить качество выпускаемой 
продукции.

Промышленность города выполни
ла план прошлого года на 105 про
центов, дала стране на 1 миллиард 
281 миллион рублей продукции. 
Сверх плана выпущено продукции 
на 61 миллион рублей.

Внедрение новой техники и пере
довых методов труда, а также прове
дение ряда других оргйнизационно- 
технических мероприятий дали воз
можность Кутаисскому автозаводу 
имени Г. К. Орджоникидзе ликвиди
ровать отставание. Завод выполнил 
годовой план выпуска продукции на 
100,5 процента.

По сравнению с прошлым годом 
выпуск продукции увеличится на 9 
процентов.

Плодотворно поработали и со зна
чительным превышением выполнили 
годовые планы шелкокомбинат, элек
тромеханический завод, стеклотар
ный завод Самтреста, кожевенно- 
обувный комбинат, молочный и пив
ной заводы, швейцая, камвольная, 
мебельная Фабрика и другие.

Ежегодно расширяется ассорти
мент промышленной продукции го

рода. В текущем году целый ряд 
предприятий освоил новые виды про
дукции. Опытные образцы грузового 
автомобиля нового типа «КАЗ-605» 
и автотягача «КАЗ-606», созданные 
коллективом автомобилестроителей, 
успешно прошли испытания. Во вто
рой половине текущего года начнет
ся серийный выпуск этих машин.

Новую продукцию начали выпус
кать также кожевенно-обувный ком
бинат, камвольная фабрика, шелко
комбинат, предприятия производ
ственного комбината.

В нынешнем году стали выпус
каться малогабаритные тракторы 
«Риони». Во второй половине 1960 
года будет выпущено несколько ты
сяч тракторов.

Необходимо отметить патриотиче
ское начинание коллектива автозаво
да, выступившего инициатором соз
дания Республиканского фонда се
милетки. Об огромном значении этого 
почина писала газета «Правда».

Автозаводцы обязались внести в 
Республиканский фонд семилетки 7 
миллионов рублей. Они с честью вы
полнили взятое обязательство, внес
ли в Фонд семилетки 8.676 тысяч 
рублей. Достигнуто это в результате 
строжайшего режима экономии.

По сравнению с 1958 годом в го
роде значительно сократилось число 
отстающих предприятий, однако мы 
еще не добились, чтобы они все рит
мично работали.

Производственный план прошлого 
года не выполнил литопонный завод.

Большие перспективы намечены в 
нашем городе в области жилищного 
строительства. В прошлом году по
строено и сдано в эксплуатацию 
17.227 квадратных метров жилпло
щади. В новые квартиры вселились 
629 семей.

Вместе с тем надо заметить, что 
некоторые строительные организации 
без должной ответственности отно
сятся к вводу в эксплуатацию новых 
зданий в установленные сроки. Необ
ходимо проявлять больше заботы о 
расширении жилищного строитель
ства в районах размещения крупных 
предприятий. В этом особую помощь 
следует оказать автозаводу, который 
испытывает острый 'недостаток в 
жилплощади.

Партийная организация города уде
ляет серьезное внимание делу укреп
ления социалистической законности и 
общественного порядка. Осуществля
ются важные мероприятия для улуч
шения работы органов милиции, суда 
и прокуратуры, а также доброволь-

■ товарище-ных народных дружин
ских судов.

Горком партии и первичные орга
низации наметили ряд мероприятий 
по усилению политико-воспитатель
ной работы среди трудящихся. Ши
рокое участие в этом деле принима
ют работники идеологического фрон
та, руководящие партийные, совет
ские и хозяйственные работники го
рода.

Товарищи! Кутаисская городская 
партийная организация является од
ним из многочисленных и боеспособ
ных отрядов Компартии Грузии. От
четно-выборные собрания, проведен
ные в первичных парторганизациях, 
и городская партийная конференция 
прошли на высоком идейном уровне, 
под знаком строгой, принципиальной 
критики и самокритики. Коммунисты, 
все трудящиеся города продемонстри
ровали свою непреклонную волю и 
решимость с честью выполнить зада
чи, поставленные перед нами родной 
Коммунистической партией.

Бомбей принимает советских гостей
БОМБЕЙ, 28 января. (ТАСС). Сегодня в одном «з 

излюбленных мест отдыха жителей Бомбея «Камала 
Неру парк», расположенном на берегу океана, со
стоялся гражданский прием в честь К. Е. Ворошило
ва, Ф. Р. Козлова, Е. А. Фурцевой. Приветствовать 
советских гостей прибыли министры правительства 
штата, представители общественности города, главы 
иностранных консульств и др.

К. Е. Ворошилов, Ф. Р. Козлов и Е. А. Фурцева и 
сопровождающие их лица под бурные аплодисменты 
занимают места в президиуме. В президиуме находит
ся также главный министр штата Бомбей Чаван.

После исполнения оркестром государственных гим
нов Советского Союза и Индии мэр Бомбея П. Т. Бора- 
ле зачитывает приветственный адрес.

Обращаясь к советским гостям, он сказал: Мы рады

встретиться с вами я передать через вас теплые, дру, 
жеские пожелания советскому народу. Мы приветствуй 
ем вас как представителей великого народа. Ващ 
линий народ искренне стремится к миру и желает 
установления прочного мира. «Связи дружбы, которые 
были установлены между нашими странами нос.ц 
освобождения Индии, —  заявил Борале, —  стали ещ* 
более крепкими в результате вашего визита, который 
как мы искренне надеемся, будет способствовать 
дальнейшему сближению наших стран».

Мы, говорит мэр, особенно рады, что этот великий I 
исторический город, который был на переднем крае 
борьбы Индии за освобождение, имеет честь привет
ствовать вас.

С ответной речью выступает К. Е. Ворошилов, ег« 
речь неоднократно прерывалась аплодисментами.

За п а к т  
о ненападении

Р Е Ч Ь  Т О В . Н. С . Д Ж А В А Х И Д З Е
П Е Р В Ы Й  С Е К Р Е Т А Р Ь  Х А Ш У Р С К О Г О  Р А Й К О М А  

К П  Г Р У З И И

Товарищи! Первый год семилетки
отмечен большими успехами в разви
тии всех отраслей промышленности и 
сельского хозяйства. Большое коли
чество колхозов и совхозов организа
ционно окрепло и с успехом выпол
няет поставленные перед ними зада
чи. Однако в нашей республике есть 
районы, где большинство колхозов 
экономически все еше являются сла
быми.

К числу таких относится и Хашур- 
ский район. Совершенно справедли
вой была критика в отчетном докладе 
ЦК КП Грузии в адрес Хашурской 
партийной организации.

Экономическое отставание колхозов 
Хашурского района в течение долгого 
времени можно объяснить тем, что во 
главе значительной части колхозов, 
районной партийной и советских ор
ганизаций стояли безынициативные 
руководители, имеющие слабую ква
лификацию. Партийно-политическая и 
организационная работа на селе была 
пушена на самотек.

Хашурский район подвергался су
ровой критике еще на XVIII и XIX 
съездах Компартии Грузии, однако 
для ликвидации отставания не бы
ли приняты меры.

В течение последних 3— 4 месяцев 
районный комитет партии провел ряд 
важных мероприятий, направленных 
на преодоление отставания. Одним из 
таких мероприятий явилось укруп
нение колхозов. В нашем районе было 
около 60 колхозов. После их объеди
нения сейчас имеется 20 колхозов. 
Райком партии рекомендовал предсе
дателями сельхозартелей энергичных, 
деятельных товарищей.

Другое важное мероприятие, про
веденное в жизнь, —  это изменение 
направления в сельскохозяйственном 
производстве, улучшение структуры 
земледелия.

Труженики сельского хозяйства 
района решили за семилетку выса

дить виноградную дозу на площади
2.500 гектаров, на 3.200 гектарах 
заложить новые сады и на 400 гек
тарах выращивать огородные куль
туры.

С осуществлением этих мероприя
тий денежный доход колхозов района 
в 1965 году по сравнению с 1959 
годом возрастет не менее чем в 7—
8 раз.

Изменение структуры посевных 
площадей даст колхозам возможность 
получать больше сельскохозяйствен
ных культур. Предусмотрено полу
чить 16.800 тонн зерна вместо 
12.700 тонн в прошлом году, сахар
ной свеклы— 23 тысячи тонн вместо 
16 тысяч тонн, полученных в 1959 
году.

Колхозы района поставили перед 
собой задачу— в 1960 году произве
сти и продать государству мяса в 
три раза больше прошлогоднего, моло
ка— на 6 тысяч центнеров больше, в 
10 раз увеличить производство яиц.

В экономике Хашурского района 
значительное место занимает про
мышленность. Крупным предприятием 
является Хашурский железнодорож
ный узел — локомотивное и вагонное 
депо, железнодорожный путь, связь и 
другие. Здесь трудятся 800 коммуни
стов, коллектив узла хорошо справ
ляется с производственными зада
ниями.

В районе имеется крупное произ
водство извести, спиртный завод, за
вод строительных материалов, много
отраслевая местная промышленность,
совхоз.

Партийная организация Хашурско- 
го района является многочисленной и 
здоровой. Разрешите мне от ее имени 
заверить ЦК КП Грузии, что районная 
партийная организация сделает соот
ветствующие выводы из указаний 
Центрального Комитета и не пожа
леет сил и энергии для того, чтобы в 
ближайшее время вывести район в 
ряды передовых.

П РЕС С -КО Н Ф ЕРЕН Ц И Я  
В А Л Ь Т ЕР А  У Л Ь БРИ Х Т А

Б Е Р Л И Н , 28 января. (ТА С С ). Се
годня на пресс-конференции в Берли
не первый секретарь Ц К С ЕП Г, пер
вый заместитель председателя Со
вета министров ГД Р  Вальтер Уль
брихт предложил в течение 14 дней 
начать переговоры между правитель
ствами ГД Р  и Ф Р Г  по вопросам о 
прекращении «холодной войны», о 
пакте о ненападении, об отказе от 
атомного вооружения и по некото
рым другим вопросам.

В. Ульбрихт отметил, что после то
го, как Народная палата и правитель
ство ГД Р  направили западногерман
скому бундестагу и правительству 
более 100 предложений, преследую
щих цель разрядки напряженности и 
достижения соглашения, йришло 
время перейти к переговорам и к по
литике взаимопонимания.

В. Ульбрихт приветствовал внесен
ное Председателем Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущевым пред
ложение о всеобщем и полном разору
жении, решение Верховного Совета 
СССР об одностороннем сокраще
нии численности Советских Воору
женных Сил и предложение о мир
ном договоре с Германией.

Н е  в о з о б н о в л я т ь  
я д е р н ы х  и с п ы т а н и й !

Л О Н Д О Н , 29 января. (ТА С С ). 
Вчера в палате общин лейборист 
Фрэнк Аллон призвал правитель
ство «с тем, чтобы избежать ухуд
шения перспективы совещания на 
высшем уровне, предложить прези
денту Эйзенхауэру взять совмест
ное обязательство не возобновлять 
ядерных испытаний». Аллон под
черкнул, что всякое возобновле
ние испытаний имело бы серьезные 
последствия.

Отвечая вместо премьер-мини
стра, министр внутренних дел Ба т 
лер заявил, что правительство хо
чет заключить соглашение при на
личии достаточной системы конт
роля.

Он, однако, добавил, что поли
тика английского правительства 
по-прежнему будет заклю чаться в 
том, чтобы не возобновлять испы
таний, пока на Женевском  совеща
нии о прекращении ядерных испы
таний продолжаются полезные пе
реговоры.

111111Ш11Ш11Ш111111Ш11111111Ш11111Ш111111ШШ11Н1ШШ11Н111111Ш111Ш11111111111111111111111Н11М1111111Ш1111П11111111111111111111111!1П Н Ю Т А
ШАХМАТНЫЙ ЧЕМПИОНАТ СТРАНЫ
Л Е Н И Н ГР А Д , 29. (П о  телефону). 

В третьем туре X X V I I  шахматного 
чемпионата страны быстро закончи
лись вничью партии Лутиков — Пет
росян, Суэтин — Гургенидзе и Гел
лер — Авербах. В первой из них ни
чейный результат был зафиксирован 
уже на 15-м ходу.

Багиров получил выгодное оконча
ние во встрече с ПолугаевскиМ, но 
вместо того, чтобы бороться за побе
ду, неожиданно предложил ничью. 
Хотя судейская коллегия заставила 
мастеров продолжать борьбу, партия 
все-таки закончилась вничью. Мир
ным был также исход довольно на
пряженного поединка между Гуфель- 
дом и Смысловым.

Либерзон, игравший черными с 
Неем, пожертвовал пешку и получил

йи-сильную атаку на короля против 
ка. Когда угрозы черных стали неот
разимы, на 32-м ходу Ней сдался.

Встреча Тайманов — Бронштейн 
протекала в маневренной борьбе. Од

нако затем игра обострилась. Тайма- 
нову удалось выиграть качество, но 
Бронштейн получил за него вполне 
достаточную компенсацию в виде 
двух слонов и сильных проходных 
пешек в центре. Партия осталась не
оконченной.

Интересно развивались события во 
встрече Сахаров — Корчной. Белые 
энергично атаковали на королевском 
фланге, и позиция Корчного долгое 
время внушала серьезные опасения. 
Однако гроссмейстер хорошо провел 
трудную защиту и в решающий мо
мент, временно пожертвовав фигуру, 
перехватил инициативу. В отложен
ной позиции преимущество на сторо
не Корчного.

Партии Крогиус — Спасский и Си- 
магин — Шамкович были отложены 
в примерно равных позициях.

Симагин сдал без доигрывания от
ложенную партию второго тура По- 
лугаевскому.

НОВЫЙ РЕКОРД СОВЕТСКИХ ЛЕТЧИКОВ
Авиационная спортивная комиссия 

Центрального аэроклуба СС С Р имени 
В. П. Чкалова утвердила новый все
союзный рекорд, установленный со
ветскими летчиками. В  конце минув
шего года с подмосковного аэродро
ма поднялся вертолет «МИ-6». М а
шиной управляли первый пилот Бо
рис Земсков, второй пилот Николай 
Лешин, бортинженер Сергей Бугаен
ко и штурман Сергей Клепиков. В 
полете по стокилометровому замкну

тому маршруту они достигли скоро
сти 268,92 километра в час.

Результат советских летчиков на 
40,53 километра лучше официально
го мирового рекорда, принадлежаще
го американскому пилоту Е. Харгет
ту.

Материалы с результатами полета 
экипажа вертолета «МИ-6» направ
лены в Международную авиацион
ную федерацию для утверждения в 
качестве нового мирового рекорда по 
авиационному спорту. (ТАСС).

На пороге 
ответственных  

стартов
В  высших учебных заведениях на

шей республики начались студенче
ские каникулы. Интересно и разнооб
разно проводят юноши и девушки 
свой отдых. Большое место в студен
ческом досуге занимают спортивные 
состязания.

Сейчас в Бакуриани на турбазе и 
горнолыжной базе «Буревестник» от
дыхают и тренируются 270 спортсме
нов из различных вузов республики. 
С 1 по 5 февраля они будут старто
вать в республиканских соревнова
ниях по лыжным видам спорта. Побе
дители этих состязаний примут уча
стие во I I  всесоюзных зимних студен
ческих играх, проводимых по лыжным 
гонкам и современному зимнему двое
борью в Свердловске (с 10 по 16) и 
по горнолыжному спорту в Бакуриани 
(с 9 по 16).

.28 января в Москве начались все
союзные соревнования по боксу на 
первенство ЦС ДСО «Буревестник». 
Среди участников есть и грузинские 
спортсмены. В  столицу нашей страны 
выехали также пловцы, которые с 
3 по 8 февраля будут участвовать во 
всесоюзных студенческих состязаниях. 
На отборочные соревнования к чем
пионату мира в Таллин выехало во
семь фехтовальщиков.

В  феврале начинается розыгрыш 
первенства С С С Р по баскетболу для 
команд класса «А». Для участия в 
первом круге чемпионата мужская 
команда тбилисского «Буревестника» 
выезжает в Баку, а женская —  в 
Тарту.

3. РУ Х А Д ЗЕ . 
заместитель председателя рес
публиканского совета ДСО «Б у 
ревестник».

АЛЖИРСКИЕ МЯТЕЖНИКИ НАГЛЕЮТ
П А Р И Ж . 28 января. (ТАСС). 

К ак  видно из сообщений коррес
пондентов французских газет в 
Алжире, мятежники, ободренные 
нерешительностью военных вла
стей, фактически предъявляют 
правительству ультиматумы. Один 
из главарей мятежников Лагайярд. 
пишет специальный корреспондент 
газеты «Франс суар», начал изда
вать листок под названием «Фронт 
борьбы за французский А лж ир», в 
котором он выдвинул беспример
ные по наглости требования. Он 
требует немедленной казни алжир
ских патриотов, приговоренных к 
смерти, ареста руководителей на
ционально - освободительного дви
жения алжирского народа, прекра
щения экономической помощи 
Франции Тунису и Марокко и т. п.

Город Алж ир , парализованный 
всеобщей забастовкой, проводимой 
по приказу мятежников, которые 
заставляют лавочников закрывать 
магазины, ощущает нехватку про
довольствия. По свидетельству той 
же газеты, эта нехватка тяжелее 
всего сказывается на беднейших 
слоях коренного населения А лж и 
ра.

Сегодня, согласно сообщению 
агентства Франс Пресс, бывшие 
фронтовики-европейцы провели но
вую  демонстрацию в мусульман
ском районе города Алжир и ра> 
брасывали листовки, призывающие 
алжирцев-мусульман к  участию 
в антиправительственных выступ
лениях. Однако алжирцы по-прёнь 
нему отказываются примкнуть к 
мятежникам.

Попытки французских властей 1 
Алжире восстановить порядок по- 
прежнему носят крайне нереши
тельный характер. Командир ар
мейского корпуса района Орана 
генерал Гамбье обратился сегодня 
к населению этого района с призы
вами прекратить забастовку в 
«вернуться к своим занятиям». Од
нако послание заканчивается Заве- 
рениями, что «армия твердо наме
рена продолжать борьбу до конца, 
чтобы А лж ир окончательно остал
ся французским».

Алжирское радио передало со
общение о том, что с сегодняшнего 
утра отменены ограничения теле
фонной н телеграфной связи. Из 
Алжира поступили сведения о том, 
что цензура тоже отменена.

П А М Я Т И  В Е Л И К О Г О  
РУССКОГО ПИСАТЕЛЯ

В  Союзе советских писателей Гру
зии состоялся юбилейный вечер, по- 

^священный 100-летию со дня рожде
ния великого русского писателя, ге
ниального художника слова Антона 
Павловича Чехова.

Вечер вступительным словом от
крыл писатель Д. Шенгелая. С до
кладом о жизни и творчестве А. П. 
Чехова выступил писатель А. Белиа- 
швилк.

— Чехов, — сказал докладчик, — 
великий реалист. Он рисовал жизнь 
такой , какой она есть. Творчество 
его, близкое и дорогое для каждого 
любителя литературы, полно деталей, 
взятых из самой жизни.

Идея бесчеловечности буржуазного 
общественного строя проходит через 
все творчество Чехова, начиная от 
небольших новелл и кончая пьесами.

Творчество Чехова, его светлые 
идеалы имели большое влияние на

Редактор
И. Ч Х И К В И Ш В И Л И .

Т Б И Л И С С К И Й  О Р Д Е Н А  Л Е Н И Н А  
Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Т Е А Т Р  О П Е Р Ы  

Н Б А Л Е Т А  нм. 3. П А Л И А Ш В И Л И

КАРМЕН
30 января 
Ж .  Бизе
31 января, днем
П. Чайковский Л Е Б Е Д И Н О Е  О З Е Р О
31 января, вечером 

5-й спектакль 12-го абонемента 
3. Палиаш вили Д А И С И
1 февраля 

5-й спектакль 2-го абонемента 
Д . Пуччини ЧИ О -Ч  ИО-САН

Начало вечерних спектаклей в 8 часов, 
дневного ■■ в 12 часов.

С Е Г О Д Н Я  Н А  Э К Р А Н А Х
В  кинотеатрах: имени Руставели. «Ами 

рани», «О ктябрь» , «С пар так», «Сакарт 
вело» (Зеленый зал ), в клубе имени П л е 
ханова — «Где твое счастье, М зи я?» ; 
«И сани», в Доме офицеров ■« «Лю ди на 
м осту»; «Тбилиси», «Комсомолец», имени 
26 комиссаров (второй зал), в  Доме кул ь 
туры имени Горького — «П о ка  ты  со 
мной»; имени 26 комиссаров (первый зал), 
«Колхида», «Сакартвело» (Красны й  зал), 
в клубе имени И. Чавчавадзе — « Ж а ж 
д а»; в клубе имени Дзержинского (в 
зимн. театре) —  «Лю бовью  надо доро
ж и ть» ; в клубе имени Дзержинского (в  
лети, театре) —  «История одного истре
бителя»; «Колхозник» — «Зангезур» : «Ди
дубе», «Казбеги», в парке имени Киро
ва. в  саду Коммунаров — «День послед
ний, день первый»; «Танамгзаври»—«Сын 
Иристояа».

П Р О Г Р А М М А  Т Е Л Е В И З И О Н Н Ы Х  
П Е Р Е Д А Ч  Н А  30 Я Н В А Р Я

18.30 — для самых маленьких —» фильм- 
сказка. 18.50 — передачи для учащ ихся: 
1. Передача, посвящ енная 100-летию со 
дня рождения А. П . Чехова. 2. Кукольный 
фильм «Пересолил», 19.20 — передача из 
цикла «Н зщ  м узыкальны й словарь». 
19.50 — киножурнал. 20.00 — Ж .  Бизе 
«Кармен» (трансляция из Государственно
го театра оперы и балета имени 3. П а 
лиаш вили). В  первом антракте переда 
ча — «По страницам журналов стран на
родной демократии».

Р . М . Качеровская с семьей извещает 
о смерти м уж а , отца, тестя и дедушки 

М арка Абрамовича Качеровского. 
Похороны 31 января, в г. М оскве 

(Ленинский просп., 70/11. кв. 433).

V М И Н И С Т Е Р С Т В О  Ф И Н А Н С О Ву Г Р У З И Н С К О Й  С С Р  у
V Доводит до сведения руководителей
V учреждений, предприятий и оргаяиза- / 
У чий, что регистрация штатов и смет ц  

ц административно-управленческих рас- у  У ходов иа 1960 год должна быть прове у  

У  деяа в первом квартале 1960 года в у, 
У  дифференцированные сроки, уставов у. 
у ле й н ы е  местными финансовыми орга-у 
у  вами. ! 
у  Всем учреждениям, предприятиям я»  
//организациям необходимо своевремен « 
II но получить от своей вышестоящей
и организации

год штатное
утвержденное 

расписание, смету
регистрировать их
городском или районном
отделе.

Министерство  
ской С С Р .

С Е Г О Д Н Я  В  Т ЕА Т РА Х

Театр оперы и балета имени 3. Палиа
швили —. «Кармен» (в  8 час. веч.); театр 
имени К . М арджаниш вили «Мумли-му- 
хаса» (в  8 час. веч .); театр имени А. А. 
Грибоедова — спектакль-концерт из произ
ведений А. П . Чехова (в  8 час. веч); 
театр армянской драмы имени С. Шаумя
на — «Злой дух» (премьера, в 8 час. веч ); 

театр музкомедии имени В . Абашидзе — 
«Дали» (в  8 час. веч );  грузинский ТЮЗ-* 
«Комета «Б-2» (в  7 час. веч., аб. 76 25)* 
грузинский кукольный театр — « Б о л ь ш о й  

Иван» (в  И  час. утра ); Госцирк — заклю
чительные гастроли аттракциона «Шуточ
ное представление» (в  8 час. 30 мни. веч.)-

Г. Я. Ш хвацабая с семьей, К . Я ., Е . Я-. 
В . Я. Ш хвацабая извещ ают о смерти 
брата, главного терапевта М и н и с т е р с т в а  

здравоохранения Р С Ф С Р ,  профессора 
Константина Яковлевича Шхвацабая 
Похороны 1 ф евраля , в гор. Москве 

(К аляе вская  ул., 36, кв. 62).

Коллектив сотрудников М и н и с т е р с т в а  

торговли Грузинской С С Р  извещает о 
смерти

Нины Михайловны Африкян.
Гр. паних. 30 января, в 7 час. веч., на 
кв. — ул. Грибоедова. 26. Вынос 31 ян
варя, в 3 часа дня, на кладбище в 

Ваке.

грузинскую общественную мысль к 
грузинскую литературу. Целая плеяда 
выдающихся мастеров художествен
ного слова Грузни выросла под обая
нием чеховского гения. Поэтому ни 
одного русского писателя не перево
дили в Грузии так часто, как Чехова. 
Особое внимание переводам пьес и 
рассказов А. П. Чехова на грузин
ский язык уделяется после установ
ления Советской власти.

На юбилейном вечере выступали 
С  Клдиашвили, В. Ш а дури, В. Гор- ( 
гадзе, А. Бегашвили.

Артисты тбилисских театров прочли 
произведения А- П. Чехова.

(ГрузТА Г)
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